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DDEDICATORIAS:

Antes de nada y nadie, a Aquel que se dio a Sí Mismo y entregó SU Perfecta 
Vida por mí (NO lo merecía; es más, te aseguro que merecía lo contrario), en 
aquel día de la Pascua y en aquella Cruz; ÉL es el Mensaje.

A mi preciosa y amada esposa, mi mujer virtuosa que he hallado, Sabeli, mi 
apoyo, mi ayuda idónea y la mejor madre del mundo, la de mis dos hijos: Iker 
y Saúl; (también del bebé que actualmente espero de ella) así como a toda 
mi familia, en especial a mi hermana Nora que sigue y ama al Señor junto con
mis 2 sobrinos, Ginés y Joel.

El camino es estrecho y angosto, pero ES EL CAMINO, el único.

A mi casa espiritual, la Iglesia Evangélica Bethel de Sangonera la Seca 
(Murcia), a todos sus congregantes y hermanos/as, por tratarme como 
somos, como una gran familia; en especial a los pastores Ismael Párraga e
Israel Riquelme, por su paciencia, sus ayudas y consejos, su enseñanza y sus 
largas horas con ellos

A  Andrés Anguix por ayudarme en todo el proyecto de la página web y de los 
libros, y por ser un hermano en la fe del que uno puedo aprender y edificarse 
bastante.

A mis compañeros de trabajo, que con esfuerzo velan por la seguridad de 
todos/as, y muy especialmente a un compañero de trabajo, un hermano en 
la fe, un gran amigo (de hecho, es mi mejor amigo), un colaborador codo con 
codo en nuestra web, coautor de este libro y un ejemplo para mí, Elías 
Quesada; cada día aprendo más de ti.

A aquellos que dieron (NO en Vano) su vida por este Mensaje, y que aún hoy 
sufren persecución; unos ya recibieron la corona, a otros les está guardada.

A todas las personas sinceras de corazón que buscan al Señor, que buscan la 
Verdad,… ¡Sigan buscando con ansias y esmero!, pues Aquel que es La 
Verdad total, única y absoluta dijo que vino a buscar y a salvar a lo que se 
había perdido…
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PPREFACIO

En este libro, de una forma expositiva, dinámica y de fácil  y accesible lectura, 
trataremos de exponer lo que NO somos capaces a veces de comprender.

Y digo “trataremos”, porque intentar expresar con mis palabras lo que pasó
hace hoy aproximadamente unos 1986 años en el epicentro religioso 
mundial NO es nada fácil, pues se trata de reducir y comprimir en un libro lo 
que pasó en una SEMANA, en la semana más determinante, más crucial, más 
importante y más impactante de la historia de la humanidad.

Hemos caído, concretamente durante esa semana que la sociedad celebra (o
mejor dicho, cree celebrar), en una trampa religiosa de llevarlo a la tradición 
ritualista, o pagana…

Vemos nazarenos por las calles, vemos procesiones, vemos tronos llevados
por personas, vemos películas que giran en torno a Jesús, Pero ¿Vemos
realmente la Gloria de Dios en la faz de Jesucristo?

NO se trata de recordar (de cualquier manera o forma) una semana en sí.

NO se trata de algo que tú puedas o debas hacer, llegas demasiado tarde 
para eso, todo ya ha sido hecho, y además a la perfección.

Se trata de una vida cambiada y transformada por algo que tuvo su clímax en 
la historia, concretamente en una semana, en 7 días, en unas 168 horas o lo 
que es lo mismo, en más de 10.000 minutos.

Se trata que Dios, quien nos podía (y debía) juzgar en base a Quién es ese
Dios, NO sólo NO nos condenó con todo el peso de SU Ira fulminante y SU 
Furia, sino que ese Dios, para ser realmente Justo y Santo se hace hombre en 
SU Hijo, en JESÚS, naciendo pobre y humildemente en un pesebre en Belén; 
para pasados 33 años, y tras una semana sin igual, subirse a una Cruz a las 
afueras de Jerusalén y ser el pararrayos de la Ira y la Furia de Dios; una ira y
una furia destinada a nosotros, pero que fue entera y totalmente desatada 
sobre Él, sobre Jesús, Quien actuaba como tu sustituto, como tu 
representante.
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El Hijo dijo en la Cruz “¡CONSUMADO ES!” Y El Padre, a los 3 días, en el 
Sepulcro Abierto le respondió: “¡AMÉN!”

Se levantó de los muertos, se apareció y TODO EL DEVENIR Y EL 
TRANSCURSO DEL MUNDO Y DE LA HISTORA SE VIO TOTALMENTE
ALTERADO.

Personas incultas, llenas de miedo y temor dieron sus vidas por eso, por El 
Mensaje, por Cristo y SU Glorioso Evangelio.

Hoy 2000 años después, esa verdad sigue cambiando y transformando vidas, 
y mucho más aún, dando vida espiritual, a “cadáveres espirituales”.

Y TODO SUCEDIÓ EN UNA SEMANA, EN LA SEMANA DE LA CRUZ, LA SEMANA 
DEL MENSAJE.

UN MENSAJE.

UNA SEMANA.

¿TE ATREVES A LEERLO?
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11.- INTRODUCCIÓN

Muchas personas conocen a la Semana bíblica de la Pasión de Jesús 
como “SEMANA SANTA”. Unos lo toman como una fiesta más del año, otros 
como las vacaciones de primavera… 

PERO…

¿Se han detenido a pensar cuál es el verdadero origen, de dónde proviene y 
a qué se refiere?

En este libro vamos a exponer una serie de estudios acerca de la semana más 
importante, crucial y determinante de la Historia. 

La Semana de La Cruz.

La Semana del Sepulcro

La Semana de SU Victoria, y de nuestra esperanza.

LA SEMANA DEL MENSAJE.

Queremos enfocar esta semana desde un único y perfecto punto de vista… 
La infalible, inerrante y autoritaria Palabra de Dios, es decir, Biblia, pues todo 
lo que NO esté ahí, sobra y es mera tradición humana.

La Biblia es la revelación  progresiva de Dios a la humanidad; diferentes 
idiomas, diferentes géneros y diferentes autores. Sin embargo, en toda la 
Biblia se habla de una misma persona,  “Jesucristo”, y de una misma Obra, La 
Redención.

ÉL es el hilo conductor, el tema principal de principio a fin, de Génesis a 
Apocalipsis.

Todo el Antiguo Testamento es como una sombra de lo que había de venir,
de la perfección que iba a llenar y colorear esas sombras y dar sentido a 
siglos de revelación por parte de Dios a la humanidad… 

La persona y obra redentora de Nuestro Señor Jesucristo.
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Quiero poner un poco en contexto de lo que pasó en Jerusalén hace 
aproximadamente dos mil años.

El pueblo Judío observaba diversas fiestas, todas ellas dadas de parte de Dios
y relatadas en la Torah (Pentateuco). Pero, la más importante de todas era la 
Pascua (Pesaj). La Pascua conmemoraba la salida del pueblo de Israel de la 
tierra de Egipto.

Durante aproximadamente 400 años, los Israelitas habían vivido la 
esclavitud, la dura servidumbre en Egipto. Durante esos 400 años, en las 
casas Judías, se hablaba de sus patriarcas, se hablaba de cómo su Dios, era el 
Dios de Abraham, de Isaac y de Jacob. De cómo el patriarca José había 
profetizado que Dios los volvería a llevar a la tierra que un día les prometió. 
De cómo saldrían de la esclavitud e irían a la libertad, a la Tierra Prometida.

Dios efectivamente, cumplió su promesa y envío a Moisés para llevar a cabo
el cometido de guiar al pueblo desde Egipto a la Tierra Prometida.

NO sólo eso, iba a ser un hombre con el cual Dios iba a tratar muy de cerca y
le iba a transmitir instrucciones muy importantes para su pueblo.

La noche en la que iban a salir de la tierra de Egipto, Dios iba a herir
poderosamente la tierra de Egipto. Esa noche iban a morir los primogénitos 
(la 10ª Plaga). 

En cada casa iba a haber una muerte. En casa de los Egipcios su primogénito 
y en casa de los Israelitas Dios dio unas instrucciones acerca de lo que se 
debía de hacer, un hacer que era precedido de una Fe, la cual obraba e 
impulsaba a ese hacer.

Éxodo 12  “Habló Jehová a Moisés y a Aarón en la tierra de Egipto, diciendo: 
Este mes os será principio de los meses; para vosotros será éste el primero 
en los meses del año. El animal será sin defecto, macho de un año; lo
tomaréis de las ovejas o de las cabras. Y tomarán de la sangre, y la pondrán 
en los dos postes y en el dintel de las casas en que lo han de comer. Y aquella 
noche comerán la carne asada al fuego, y panes sin levadura; con hierbas 
amargas lo comerán. Pues yo pasaré aquella noche por la tierra de Egipto, y 
heriré a todo primogénito en la tierra de Egipto, así de los hombres como de 
las bestias; y ejecutaré mis juicios en todos los dioses de Egipto. Yo Jehová. Y 
la sangre os será por señal en las casas donde vosotros estéis; y veré la 
sangre y pasaré de vosotros, y NO habrá en vosotros plaga de mortandad
cuando hiera la tierra de Egipto. Y este día os será en memoria, y lo 
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celebraréis como fiesta solemne para Jehová durante vuestras generaciones; 
por estatuto perpetuo lo celebraréis.”

Para ellos a partir de ese momento, ese mes iba a dar inicio al año. Hasta ese 
momento iniciaban el año en otoño y desde ese momento pasó a ser el inicio
del año en primavera.

Y se estableció, desde entonces aquel recordatorio como estatuto perpetuo 
para el pueblo de Israel.

¿Qué debían hacer ellos?

Debían coger un cordero macho, sin defecto, sacrificarlo y con su sangre 
marcar los dinteles de las puertas en donde comerían la Pascua. A su vez 
también debían asar la carne del cordero al fuego, preparar panes sin 
levaduras, hierbas amargas y se comía en familia.

Todos estos detalles tendrían su perfecto cumplimiento en Jesucristo. ÉL fue
nuestro cordero, perfecto, inmaculado y sin defecto sacrificado 
suficientemente para todos, sufriendo el terrible castigo por nosotros. 

ÉL mismo que nos llama a iniciar una nueva vida en ÉL, como los Israelitas 
iniciaban el año. Una vida en la cual pasaremos del sombrío otoño a la 
colorida primavera, de una vida en pecado, y de esclavitud y sometimiento a 
él, a una vida en libertad en ÉL.

¿Qué has de hacer tú?

Arrepentirte sinceramente de tu vida pasada separado de ÉL, de esas hierbas 
amargas, depositar tu FE en su Sacrificio Perfecto, en la CRUZ, en que ÉL llevó 
la vida Perfecta que tú deberías haber llevado y que murió para que esa vida 
perfecta se traslade a ti.

Y que empieces una nueva vida en rectitud y honestidad sin ninguna 
levadura hipócrita., siguiendo al Señor de la Gloria.

Estamos llamados a una vida Santa y consagrada, NO a una simple y mera
“Semana Santa”.

Le invito a leer los estudios de esta Semana, para que poco a poco conozca 
acerca de la OBRA PERFECTA que JESUCRISTO hizo por usted hace 
aproximadamente dos mil años….
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22-¡Y EL REY ENTRÓ!

• ¿Qué significó esta Entrada de Jesús a la Capital?  ¿Qué profecías se 
cumplió ese Día?.

• ¿Quién era para ellos Aquel que entró en un asno prestado?

• ¿Qué relación tiene este día con la Cruz?

Hoy nos adentramos más a fondo en la Cuenta Atrás de la Cruz.

EL afirmó Su Rostro para ir allí, ese era Su Objetivo primordial y nada ni nadie 
lo detendrá.

Estaba en SU Agenda Antes de que el Mundo fuera, antes de la Fundación del 
Mundo, y ahora se acerca ese momento…

ÉL, en medio de una terrible oposición, y conocedor que allí moriría (de 
hecho EL fue allí a eso mismo) NO dudó ni un ápice en ir y presentarse ante 
la capital (Jerusalén) y ante el epicentro religioso (Templo) de ese mundo.

Esta sería la última vez que iría a la Ciudad Santa; y eso ÉL lo sabía.

Ya ha llegado el tiempo correcto y propicio para que fuera reconocido 
ampliamente como el Mesías, y aclamado como el Rey que había de venir.

JESÚS SE DISPONE

“Y los que iban delante y los que venían detrás daban voces, diciendo: 
¡¡Hosanna! ¡¡Bendito el que viene en el nombre del Señor!
¡¡Bendito el reino de nuestro padre David que viene! ¡¡Hosanna en las 
alturas!

Y entró Jesús en Jerusalén, y en el templo; y habiendo mirado alrededor 
todas las cosas, como ya anochecía, se fue a Betania con los doce.”

Nos adentramos en la Semana de la Cruz, en la Cuenta Atrás del Plan de 
Salvación, que como hemos dicho antes, fue orquestado desde antes de la
fundación del Mundo.

¿Fue casualidad que Jesús entrara en esa ciudad, ese preciso día y en esas 
circunstancias?
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TE ASEGURO QUE NO.

Jesús va a cumplir enteramente La Pascua, en dos sentidos:

1.-La va a celebrar con sus íntimos, con SU Grupo, con Sus Apóstoles, 
sabiendo que sería la última.

2.-Va a ser el Perfecto cumplimiento de la Pascua.

ÉL le va a dar sentido y luz a lo que es y representa esa festividad judía.

La Pascua era la sombra, y Cristo la realidad, y Aquel día, de Aquel año ambos
“se fusionaron”, se hicieron realidad, se complementaron.

Antes de poder decir como Pablo en 1ª Corintios 5:7 que Jesús es nuestra 
Pascua, es imprescindible comenzar desde este día; y,

¿Qué día era éste en el cual Jesús ha entrado?

ERA NI MÁS NI MENOS QUE EL 10 DE NISÁN, una fecha histórica y 
significativa. ¿Por Qué?

Porque era el Día preciso y establecido por Dios para que los israelitas 
seleccionaran y apartaran al Cordero de la Pascua que debía ser inmolado. 

Éxodo 12:3-6 “Hablad a toda la congregación de Israel, diciendo: En el diez 
de este mes tómese cada uno un cordero según las familias de los padres, un 
cordero por familia. Más si la familia fuere tan pequeña que no baste para
comer el cordero, entonces él y su vecino inmediato a su casa tomarán uno
según el número de las personas; conforme al comer de cada hombre, haréis 
la cuenta sobre el cordero. El animal será sin defecto, macho de un año; lo 
tomaréis de las ovejas o de las cabras. Y lo guardaréis hasta el día catorce de 
este mes, y lo inmolará toda la congregación del pueblo de Israel entre las 
dos tardes.”

Este cordero debía ser expuesto ante toda la congregación para ser 
seleccionado, pues debía ser sin mancha ni defecto alguno.

¿Con todo esto que quiero decir?

Que mientras los judíos ese preciso día, a esa precisa hora y en esa precisa 
ciudad seleccionaban un cordero, un animal para la Fiesta de la Pascua con 
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ocasión de celebrar y conmemorar la liberación de la esclavitud de Egipto por 
parte de Dios, DIOS YA HABÍA SELECCIONADO DESDE ANTES DE LA 
FUNDACIÓN DEL MUNDO AL MEJOR, VERDADERO Y PERFECTO CORDERO
PASCUAL, Y ESE DÍA ENTRABA A LA VISTA DE TODOS PARA EXPONERSE Y SER 
EXAMINADO POR TODOS.

Hoy hablaremos de esa ENTRADA.

El día anterior, ÉL estaba en Betania y fue ungido por María, hermana de 
Lázaro, dándole la mayor adoración a Jesús que recibió en Su Vida Terrenal,
en medio de un clima de oposición y complot para matarle, donde incluso ya 
pusieron precio a su cabeza.

María, la misma que se ponía a Sus Pies a aprender de EL y adorarle, supo 
quién era realmente EL y, como consecuencia, lo ungió, lo adoró.

Al día siguiente de ese acto de amor, reverencia, fe y adoración de María de 
Betania, EL prepara SU Entrada en Jerusalén (a unos 3 km. de Betania), pues 
EL sabía Quién era y a lo que iba.

Marcos 11:2-3   “Y les dijo: Id a la aldea que está enfrente de vosotros, y 
luego que entréis en ella, hallaréis un pollino atado, en el cual ningún 
hombre ha montado; desatadlo y traedlo. Y si alguien os dijere: ¿Por qué 
hacéis eso? decid que el Señor lo necesita, y que luego lo devolverá.”

Ni qué decir, que Jesús como Dios tuvo/tiene y tendrá un pleno 
conocimiento de las cosas, de todas y cada una de ellas.

Jesús demostró SU Divina Omnisciencia (un atributo inherente de Dios)

Y ahora, los 4 evangelistas (entre ellos se complementan) nos narra cómo 
entró, más aún, cómo debía entrar.

Apacible, manso, sencillo, humilde, en son de paz y en un pollino, un asno.

Para entender más aún esto, debemos retroceder e ir al profeta Zacarías, en
9:9.

“Alégrate mucho, hija de Sion; da voces de júbilo, hija de Jerusalén; he aquí 
tu rey vendrá a ti, justo y salvador, humilde, y cabalgando sobre un asno, 
sobre un pollino hijo de asna.”
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Casi 500 años antes de ese día, el profeta Zacarías (su nombre significa 
“Jehová recuerda”), nos recordó y nos dejó una preciosa y minuciosa
profecía acerca de la Venida y Entrada del Mesías, del Rey Venidero, de 
Cristo.

Jesús, al identificarse ya abiertamente con esta profecía, está indicando con 
claridad y a Todos que Él es el Mesías, el Rey prometido que había de venir,
el Salvador y libertador de SU Pueblo.

ÉL entró Justo, Victorioso y Humilde, para traer Salvación.

EL REY SE PRESENTÓ EN LA CAPITAL DEL REINO.

Bien es cierto que los profetas del AT NO lo vieron como un rey tradicional; 
pues Isaías lo vio como un siervo sufriente, Jeremías como nuestra justicia y 
nuestro sacerdote, Zacarías  como un humide salvador.

En Samuel y en los Salmos se destacan otras características de ÉL.

Con esta triunfal entrada se cumple además otra profecía.

Isaías 62:11 “He aquí que Jehová hizo oír hasta lo último de la tierra: Decid 
a la hija de Sion: He aquí viene tu Salvador; he aquí su recompensa con ÉL, y 
delante de ÉL, su obra”

El Príncipe de Paz (Isaías 9:6) entró en son de Paz, montado sobre un animal 
muy difícil de domesticar, pero manso bajo el Creador y el Sustentador del
Universo, de todas las cosas.

Esta es la diferencia de nuestro Salvador, nuestro Rey amado y prometido
respecto de cualquier otro rey terrenal.

Por ejemplo, Alejando Magno entró triunfalmente en Babilonia subido en un 
carro llevado por enormes elefantes con todo el lujo y la pompa, tras 
derrotar a Darío III de Persia (333 a.C.), habiendo ganado prácticamente 
todo, y arrasando por donde iba, muriendo al poco en extrañas condiciones y 
circunstancias, a la edad de ¡¡33 años!!

PERO JESÚS entró humildemente en un asno, y a los pocos días murió, en la 
muerte maldita de la crucifixión, siendo pecado (se entregó  Sí mismo) para 
hacer morir a la muerte.
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Mientras una tumba se guarda en un museo (la cual fue profanada) como 
mero recuerdo, la otra quedó abierta para siempre, como señal de Victoria, 
de Triunfo.

Es curioso que el animal que llevó a Jesús nunca antes fue usado para tareas 
cotidianas, pero que en manos de Jesús fue útil, muy útil.

Y precisamente, el hecho de que NO haya sido usado antes jamás, tiene 
importancia en el sentido porque cualquier objeto/instrumento destinado a 
ser sagrado, Nunca antes debían haber sido usados para otros fines (Núm. 
19:2, Det. 21:3 y 1ªSam. 6:7).

Jesús, en Su 1ª Venida, acaba de cumplir en su totalidad la Profecía de 
Zacarías 9:9. (Zacarías 9:10 alude a Su 2ª Venida)

Es triste ver lo diferente que llegan a ser nuestros caminos y nuestros 
pensamientos a los de Dios.

Ellos, los judíos, esperaban y anhelaban un libertador político, un guerrero
mesiánico al más puro estilo David; más aún teniendo en cuenta el ambiente 
nacionalista que se respiraba en esos días que mientras celebraban la 
liberación de la esclavitud de Egipto, eran a su vez, oprimidos fuertemente 
por Roma, el imperio que dominaba al mundo.

¿Vieron y entendieron ellos realmente Quién entraba, Quién era y a Qué iba?

A Pesar del júbilo de las multitudes, a pesar de los gritos de “Hossana” 
(“Salva Ahora”), a pesar del entusiasmo emocional y pasajero, a pesar de 
tender ramas de árboles y mantos sobre el suelo en señal de victoria, respeto 
y homenaje, a pesar de cantar el Salmo 118:25-26:

” Oh Jehová, sálvanos ahora, te ruego; Te ruego, oh Jehová, que nos hagas 
prosperar ahora. Bendito el que viene en el nombre de Jehová; Desde la casa 
de Jehová os bendecimos.”

A pesar de Todo, ellos NO comprendieron en realidad ni Quién era ÉL, ni Su 
Propósito, sino que sólo vieron en ÉL un mero instrumento para cumplir sus
deseos terrenales.

Vieron en ÉL un político libertador de Roma; y la misma eufórica multitud 
que le aclamó a grito vivo: ¡Hossanna, Bendito el que viene en el nombre del
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Señor!, fue la misma que días más tarde aclamó aún más
enfervorizada: ¡Crucifícale!

Aunque como Digno y Único señor de la Gloria, ÉL merecía ese homenaje y 
mucho más; de hecho si ellos callaran, las piedras mismas clamarían a ÉL 
(Lucas 19:40); y de hecho clamaron en el Gólgota cuando la Tierra tembló y 
éstas se partieron (Mateo 27:50-52)

La entrada de Jesús y la recepción que le dio el pueblo fue todo un 
espectáculo que creó conmoción en Jerusalén.

Ellos anhelaban la libertad terrenal, mientras eran esclavos espirituales.

Deseaban salir del yugo de Roma, pero estaban ciegos viviendo en el yugo 
del Pecado.

Mientras el Cordero de Dios entró y se presentó a la capital del Reino, el 
pueblo estaba escogiendo y seleccionando el cordero pascual para 
sacrificarlo el día señalado.

ÉL era el Mesías esperado y señalado en todo el Antiguo Testamento, 
anunciado por los profetas y amparado por El Padre, y por Su Testimonio 
propio, lleno de milagros y señales.

Su Pueblo estaba ante EL Rey prometido, y ellos estaban cegados, 
obcecados.

Jesús como Dios conocía el superficial y engañoso corazón que impulsaba
tales gritos de júbilo y victoria, y lloró sobre Jerusalén (Lucas 19:41) e 
inmediatamente ÉL lanzó una profecía sobre Jerusalén (Lucas 19:43-44), que 
tuvo cumplimiento en aquella misma generación, y 40 años más tarde el 
ejército romano destruyó Jerusalén, y no quedó piedra sobre piedra del
magnífico Templo embellecido por Herodes (70 d.C)

ÉL ES EL REY QUE VINO ANTES A SER CORDERO.

ÉL ES EL REY QUE SE CORONÓ DE ESPINAS, ANTES QUE DE GLORIA.

ÉL ES EL REY QUE SE HIZO SIERVO PARA SER EXALTADO.

ÉL ES EL REY QUE LEVANTÓ SU TRONO Y SU PALACIO EN UNA CRUZ.
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Al anochecer, y tras inspeccionar el Templo se fue dolido y desagradado en 
su corazón hacía Betania con los 12, para volver nuevamente el día siguiente.

Jesús solo pasó una noche en Jerusalén, ¿Adivinan Cuál? … Ahí lo dejamos 
por el momento.

PARA CONCLUIR, debemos mencionar y exhortar a Todos/as que Aquel que 
un día vino humildemente, pacíficamente, en son de paz, estrechando la 
mano para una reconciliación con Dios, cual siervo y montado sobre un asno,
Ese Mismo y no otro VOLVERÁ, y lo hará Victorioso, con el cetro en su mano, 
con una corona, pero de Gloria Non de espinas, cual general y conquistador,
a lomos de un caballo blanco para juzgar a los vivos y a los muertos, y a 
establecer SU Reino sobre todo, aplastando a sus enemigos bajo sus pies
como se aplastan las uvas en el lagar, y a tomar el control de la Tierra.

Apocalipsis 19:11-16    “Entonces vi el cielo abierto; y he aquí un caballo
blanco, y el que lo montaba se llamaba Fiel y Verdadero, y con justicia juzga y 
pelea. Sus ojos eran como llama de fuego, y había en su cabeza muchas 
diademas; y tenía un nombre escrito que ninguno conocía sino él 
mismo. Estaba vestido de una ropa teñida en sangre; y su nombre es: EL 
VERBO DE DIOS. Y los ejércitos celestiales, vestidos de lino finísimo, blanco y 
limpio, le seguían en caballos blancos. De su boca sale una espada aguda, 
para herir con ella a las naciones, y él las regirá con vara de hierro; y él pisa el 
lagar del vino del furor y de la ira del Dios Todopoderoso. Y en su vestidura y 
en su muslo tiene escrito este nombre: REY DE REYES Y SEÑOR DE SEÑORES.” 

La sencillez y humildad de Jesús representada por el Pollino en la 1ª Venida
contrasta con el Caballo Blanco de Su 2ª Venida cuando venga en Gloria 
como Juez y Rey. 

ÉL es el Rey de Reyes y Señor de Señores, y ante ÉL Toda rodilla incará tierra, 
y Toda lengua confesará.

Asegúrate de aclamarlo y recibirlo como el Rey que es, y NO con una 
devoción pasajera y emocional como le pasó a la multitud de Jerusalén.

¡QUE EL REY REINE TU VIDA!

“El que tiene al Hijo, tiene la vida; el que no tiene al Hijo de Dios no tiene la 
vida” 1ª Juan 5:1
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¿Estás preparado para esa entrada triunfal que ha prometido hacer (y hará)?
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3.- DIA LUNES

En el estudio anterior pudimos ver como en el comienzo de la Semana de La 
Cruz, Jesús llega a Jerusalén aclamado, los que presenciaban el evento 
Gritaban con júbilo, lanzaban a sus pies ramas de árboles, etc.

¿Qué ocurrió al día siguiente de su Entrada en Jerusalén?

El Evangelio de San Marcos, es el único que recoge el versículo que tomo
como punto de partida hoy.

Marcos 11:11 “Y entró Jesús en Jerusalén, y en el templo; y habiendo 
mirado alrededor todas las cosas, como ya anochecía, se fue a Betania con
los doce. “

Es un versículo el cual si no se hace un estudio detenido, puede pasarse por 
alto.

En este versículo se nos muestra como Jesús al llegar a Jerusalén, se dirigió al 
templo y una vez allí observa todo lo que estaba pasando, pero ya anochecía 
y se retira a Betania con los doce.

En los otros tres Evangelios, parece simultánea la llegada de Jesús a Jerusalén 
y un Evento importantísimo como fue La Purificación del Templo. Pero por el 
Evangelio de San Marcos podemos ver que no.

Jesús desde el domingo ya pudo observar lo que estaba aconteciendo en el 
Templo, de lo que estaba aconteciendo en su casa. 

Pero no actuó automáticamente sino que siendo de noche, se retiró. Jesús 
nos enseña el “NO es el momento aún pero llegará”.

Habían visto lo que pasaba en el Templo y NO actuó en ese mismísimo 
momento, con la autoridad que caracteriza a Jesús.

Nuestro Señor, aquí nos vuelve a enseñar SU inmensa Paciencia. Cuántas
veces hemos presenciado situaciones con las que no estamos de acuerdo y 
decimos:
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• “Señor, esta es tu Iglesia, ¿Cómo permites esta situación?”

Como podemos ver, el Señor lo observa todo y que no actúe en ese
momento no quiere decir que no lo vaya a hacer o que no haya visto lo que 
está ocurriendo. Pero ¿qué ocurre? Pues que como dice 2 Pedro 3:9

“ El Señor NO retarda SU Promesa, según algunos la tienen por tardanza, 
sino que es paciente para con nosotros, no queriendo que ninguno perezca, 
sino que todos procedan al arrepentimiento”.

El Señor es paciente con nosotros y a su vez, prueba nuestra paciencia como 
muestra de nuestra madurez. No era ese el momento de actuar contra los
sacrilegios que se estaban cometiendo. 

El momento de actuar ante los abusos en las iglesias, las situaciones 
irregulares y un largo etc, lo va a marcar igual el Señor, pues quiere que
muchos procedan al arrepentimiento en esta época.

Pero llegará el momento en que también actúe, y créeme que llegará.

Nos marca Marcos 11:11, que como ya anochecía, se retiraron a Betania.

A la mañana siguiente, sin desayunar,  se pusieron en marcha hacia 
Jerusalén. Y aquí llegamos al primer evento de este Lunes de la Semana de la 
Cruz.

1.- La Maldición de la Higuera

Marcos 11:12-14   “Al día siguiente, cuando salieron de Betania, tuvo
hambre. Y viendo de lejos una higuera que tenía hojas, fue a ver si tal vez 
hallaba en ella algo; pero cuando llegó a ella, nada halló sino hojas, pues no 
era tiempo de higos. Entonces Jesús dijo a la higuera: Nunca jamás coma 
nadie fruto de ti. Y lo oyeron sus discípulos.”

Habían salido muy temprano rumbo Jerusalén, pues el día sería muy 
ajetreado.
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En el camino, se encuentran con una higuera y teniendo Jesús hambre, al ver 
que tenía hojas, se acerca para tratar de recoger algún fruto.  Pero solo 
encontró hojas y San Marcos nos explica que no era tiempo de higos. 

Y Jesús aquí tiene una reacción que para muchos pudiera parecer “cruel”,
pronuncia esta sentencia en su contra “nunca jamás coma nadie fruto de ti”.

En primer lugar destacar que nuestro Señor JAMÁS es cruel, ÉL es un Juez 
perfectamente justo. Aquí NO es que muestre una crueldad desmedida con 
un pobre arbolito, sino que por el contrario, nos ejemplifica una parábola, 
siendo ÉL el actor principal.

Jeremías 8:13 “Los cortaré del todo, dice Jehová. No quedarán uvas en la 
vid, ni higos en la higuera, y se caerá la hoja; y lo que les he dado pasará de 
ellos.”

La higuera es utilizada para representar a Israel, a SU Pueblo terrenal.

Las higueras de medio oriente, antes de dar los higos, como bien queda aquí 
reflejado no era época, daba unos pequeños brotes, los cuales también eran 
comestibles. 

Jesús ve las hojas y se acerca esperando junto con ellas encontrar esos 
pequeños brotes, pero NO encuentra nada.

Si una higuera no daba esos brotes, solía indicar que internamente algo NO  
iba bien, siendo así un árbol lleno de hojas, lleno de “ostentación pública”,
externa y visible, pero carentes de frutos de verdad, de alimento real.

Bien representa a la nación de Israel, la cual daba muestras públicas de 
ostentación religiosas PERO NO daba frutos. 

Enseña bien acerca de cómo tantos y tantos escribas y fariseos, acudían 
puntualmente a sus ritos en el templo pero NO tenían frutos de Fe, 
Misericordia y Amor.

Oseas 6:6 “Porque misericordia quiero, y NO sacrificio, y conocimiento de 
Dios más que holocaustos.”
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Israel, había recibido durante siglos la revelación de Dios para la humanidad, 
las Escrituras y las escudriñaban, pero NO las aplicaban. En ellos se había 
formado un follaje de hojas espeso llamado Religiosidad. 

El Señor había venido a recoger los frutos y solo se había encontrado con
esas hojas, con ese porte externo, visibles (y tal vez hasta servibles) de cara al 
hombre, pero inservibles e inútiles para Dios. 

El Señor vino a recoger frutos de Israel, ese pueblo que tanto y tanto 
anhelaba y esperaba ansiosamente al Mesías Redentor prometido y sólo se 
encontró religiosidad, mera religiosidad.

Entonces nuestro Señor Jesús, pronuncia una sentencia contra esa higuera…

“ Nunca jamás coma nadie fruto de ti. Y lo oyeron Sus Discípulos.”

El pueblo de Israel, era desobediente y rebelde, históricamente idólatra  

Tanto y tanto escudriñar las Escrituras que habían recibido y NO habían
sabido reconocer al CRISTO y los demás acontecimiento que harían en su
contra y que veremos durante esta semana.

Esta sentencia, bien será el estado en el que quedaría Israel. Quedaría tan 
afectado después de esta semana, que NO llevaría frutos y pasaría el testigo 
a otros…

Empezaría otro tiempo…

PERO hay que tomarse esto como el jardinero que poda su árbol para 
sanarlo. 

Dios como bien se puede ver en Romanos 11:11-33 NO ha desechado para 
siempre a Israel.

Nuestro Señor Jesús, después de este evento, continua junto con los doce, 
rumbo Jerusalén y se van directamente al Templo, había llegado el momento 
de actuar, había llegado el tiempo.
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2.- La Purificación del Templo

Marcos 11:15-19   “ Vinieron, pues, a Jerusalén; y entrando Jesús en el 
templo, comenzó a echar fuera a los que vendían y compraban en el templo;
y volcó las mesas de los cambistas, y las sillas de los que vendían palomas; y 
no consentía que nadie atravesase el templo llevando utensilio alguno. Y les 
enseñaba, diciendo: ¿NO está escrito: Mi casa será llamada casa de oración 
para todas las naciones? Más vosotros la habéis hecho cueva de ladrones. Y
lo oyeron los escribas y los principales sacerdotes, y buscaban cómo matarle;
porque le tenían miedo, por cuanto todo el pueblo estaba admirado de su
doctrina. Pero al llegar la noche, Jesús salió de la ciudad.”

Lo que fue con el evento de la Maldición de la Higuera, una LECCIÓN 
PRIVADA para los doce, acerca de la religiosidad; ahora con el evento de la 
Purificación del Templo, será una LECCIÓN PÚBLICA acerca de lo mismo.

Jesús llega al Templo, había llegado el momento de actuar. NO iba a permitir 
que siguiera en el estado en el que se encontraba. Comenzó a volcar las 
mesas y echar fuera a los que vendían animales para los sacrificios. “El Celo 
por su casa le consumía “ (Salmo 69:9).

Nuestro Señor Jesús pronunció las siguientes palabras: ¿No está escrito: Mi 
casa será llamada casa de oración para todas las naciones? Más vosotros la 
habéis hecho cueva de ladrones.”

En una cita clara a las palabras de dos  profetas:

1.- Isaías 56:7 “YO los llevaré a MI Santo monte, y los recrearé en mi Casa 
de oración; sus holocaustos y sus sacrificios serán aceptos sobre mi altar; 
porque mi casa será llamada casa de oración para todos los pueblos.”

Israel durante siglos, había seguido el sistema sacrificial establecido en el 
libro de Levítico en el cual se establecían diversos tipos de sacrificios y
motivos para realizar cada uno. 

Pero es muy interesante que el altar de los sacrificios se encontraba en el 
principio del lugar Santo, es decir, te “abría paso”, te llevaba hacía el lugar 
Santísimo. 
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Todo ello como sombra que lo que abriría paso al lugar Santísimo, sería un 
sacrificio perfecto y único, que vendría en la plenitud del cumplimiento de los 
tiempos. Uno, único y para siempre.

Pero al pasar hacía adentro del Templo, el altar del incienso se encontraba
más cercano al lugar Santísimo y era de oro.

El incienso es el símbolo de las oraciones, y por ello alude el profeta al 
templo como “Casa de Oración”.  

Nuestro Señor Jesús también habla de que será llamado así “para todas las 
naciones” (NO sólo para los judíos)

En el inicio del capítulo 56 del profeta Isaías:

Isaías 56:1   “Así dijo Jehová: Guardad derecho, y haced justicia; porque 
cercana está mi salvación para venir, y mi justicia para manifestarse.”

La Salvación y la Justicia de Dios estaban muy cercanas para manifestarse.

En esas palabras, nuestro Señor Jesús estaba expresando que la Salvación
ofrecida al mundo estaba a punto de manifestarse.

Como luego diría en Romanos por medio del Apóstol Pablo.

Romanos 10:13   “Porque todo aquel que invocare el nombre del Señor, será
salvo.”

2.- Jeremías 7:11   “¿Es cueva de ladrones delante de vuestros ojos esta casa 
sobre la cual es invocado mi nombre? He aquí que también yo lo veo, dice 
Jehová.”

La segunda parte hace alusión a las palabras del profeta Jeremías, de cómo
Dios ve perfectamente las intenciones del corazón del hombre, un corazón
perverso, más que todas las cosas.

Se hacía venta de animales (y negocio con ganancias deshonestas) y cambio 
de monedas para facilitar que las personas que venían desde muy lejos, no
tuvieran que llevar consigo el animal para sacrificio y que si traían monedas 
extranjeras las cambiasen por monedas de uso en el templo.
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Pero los judíos habían colocado los puestos en el atrio de los gentiles,
estorbando a los mismos en el momento al que iban a adorar a Dios.

Jesús aquí reivindica que los mismos deben poder adorar a Dios sin ser
molestados.

Al expresar “cueva de ladrones” denota que el sentido original de facilitar a 
las personas que venía de lejos, se había perdido y la usura, y el amor al
dinero había tomado su lugar. 

Habían convertido el templo en una Cueva de Ladrones y los escribas y 
fariseos lo sabían.

Se puede ver cómo nadie pone impedimento a nuestro Señor Jesús en el 
momento en el que está volcando las mesas e impidiendo que los negocios
continúen. 

NO ponían impedimentos porque sabían que sus reivindicaciones eran 
totalmente rectas y justas a la luz de la palabra, además Jesús actuaba con 
una autoridad que le daba el ser el autor (de hecho la palabra autoridad 
viene de autor)

De estos episodios podemos aprender como la religiosidad Israelita sin
frutos, era síntoma de un problema interno.

Ellos habían caído en múltiples transgresiones graves, como es en este caso 
estar haciendo negocios en el templo, hasta el punto de haberlo convertido 
en una cueva de ladrones.

Nuestra aplicación actual bien podría ser, que los actos religiosos no son 
muestra real de nuestra transformación interna, es decir, se puede estar 
inmerso en todo tipo de actividades religiosas y tener tu corazón puesto en 
las riquezas y los bienes terrenales y materiales que hay detrás.

La evidencia real de un inicio de transformación interna se evidencia con el 
fruto del Espíritu, relatado en Gálatas 5:22-23, con una vida en santificación.

Después de estos eventos, nuestro Señor Jesús vuelve con los doce a pasar la 
noche a Betania.
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44.- DÍA MARTES

Arrancamos este nuevo día en la Semana de la Cruz.

En el estudio anterior, tras Jesús haber llevado a cabo la Purificación y 
limpieza del Templo, dando con ello una enseñanza pública acerca de la 
religiosidad de la época, se retira junto con los doce nuevamente a Betania a 
pasar la noche.

En este nuevo día hay diversas enseñanzas muy importantes las cuales
iremos desarrollando poco a poco.

Nos volvemos a situar previsiblemente desde Betania, pero ellos iban a 
regresar a Jerusalén, nuestro Señor Jesús tenía que seguir enseñando, el 
tiempo apremiaba.  

Ya desde temprano nuestro Señor Jesús les vuelve a dar en privado una
enseñanza a los doce; una enseñanza que ellos no se quitan de la cabeza.

La higuera maldecida se seca, no da fruto, se muere…

Marcos 11:20-26   “Y pasando por la mañana, vieron que la higuera se había
secado desde las raíces. Entonces Pedro, acordándose, le dijo: Maestro, mira, 
la higuera que maldijiste se ha secado. Respondiendo Jesús, les dijo: Tened fe
en Dios. Porque de cierto os digo que cualquiera que dijere a este monte:
Quítate y échate en el mar, y no dudare en su corazón, sino creyere que será
hecho lo que dice, lo que diga le será hecho. Por tanto, os digo que todo lo 
que pidiereis orando, creed que lo recibiréis, y os vendrá. Y cuando estéis
orando, perdonad, si tenéis algo contra alguno, para que también vuestro 
Padre que está en los cielos os perdone a vosotros vuestras ofensas. Porque 
si vosotros NO perdonáis, tampoco vuestro Padre que está en los cielos os 
perdonará vuestras ofensas.”
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Pedro, en este nuevo día y tras verla completamente seca y muerta, se
sorprende diciendo “…La higuera que maldijiste se ha secado”, después de 
todas las vivencias que habían pasado junto a Nuestro Señor Jesús, todavía 
seguía sorprendiéndose.

Verdaderamente si nos paramos a reflexionar, Nuestros Señor Jesús, nunca
deja de sorprender.

En esta nueva parábola representada, vemos como la sentencia pronunciada
había secado a la higuera de raíz.

La higuera, como se explicó en el tema estudio, representa a Israel. La 
higuera se secó desde la raíz, así como el antiguo sistema religioso estaba
sentenciado.

Un árbol seco desde la raíz NO podría echar hojas que engañasen a la gente
pensando que entre esa ostentación se halla algún fruto. Sin la raíz de la Fe, 
no se pueden producir frutos; es decir, la sequedad impedía el fruto.

Nuestro Señor aprovecha NO para hablar de ello en sí, sino para dar una
enseñanza de la nueva comunidad que está empezando, que vive por Fe.

Una Fe viva y verdadera pone en nuestras oraciones un gran poder. Aquí 
Nuestro Señor que hasta podrían “mover montes” y “echarlos al mar”,
haciendo alarde una metáfora muy empleada por los rabinos de aquella
época

Con esa Fe viva, en una oración alineada con los propósitos de Dios, se 
moverían múltiples impedimentos que surgieron y surgen a discípulos de 
nuestro Señor.

NO existe límite alguno para las oraciones del creyente siempre y cuando 
estén de acuerdo a los propósitos y voluntad de Dios; y para ello debemos 
transformarnos, como dice en Romanos 12, mediante la renovación de 
nuestra mente y entendimiento a través de SU Palabra, para así conocer SU 
Voluntad, y así poder orar conforme a ella.

Es más con esa Fe genuina en la obra de Nuestro Señor en la Cruz y con 
un Arrepentimiento genuino, montañas de pecados son echados y arrojados 
al mar, para nunca más acordarse de ellos.
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Con esa Fe, se extendió el Evangelio y se extiende a día de hoy por todo el 
mundo y lo conquista, como bien dice 1ª Juan 5:4     

Esa Fe nos sirve de escudo protector en los problemas de la vida, con esa Fe
somos crucificados a nuestro yo y vivimos en la Fe de Nuestro Señor, en la Fe 
del Hijo de Dios, quien me amó y se entregó a sí mismo por mí.

Y aprovecha para hablar también de un gran impedimento en las oraciones, 
el cual es la falta de perdón como bien ya había enseñado Nuestro Señor en 
el Sermón del Monte “Mateo 6:14”.

La Fe va de la mano con el perdón, es decir, la oración exitosa requiere de 
perdón y de fe.

Cuando experimentas todo lo que Dios te ha perdonada a ti, por gracia 
cuando merecías justo lo contrario, se enciende un motor que hace capaz
que perdones hasta las peores vejaciones e insultos.

Después de esta nueva enseñanza en privado para los doce, continúan su
camino hasta Jerusalén, nueva mente al Templo.

Allí, en el atrio de los gentiles, conocido como el pórtico de Salomón,  
nuevamente los religiosos de la época tratan de acorralar a Nuestro Señor y 
le hacen una pregunta con una intención macabra de dejar en vergüenza a 
Nuestro Señor Jesús delante del pueblo.

La Autoridad de Jesús

Marcos 11:27-33 “Volvieron entonces a Jerusalén; y andando él por el 
templo, vinieron a él los principales sacerdotes, los escribas y los ancianos, y 
le dijeron: ¿Con qué autoridad haces estas cosas, y quién te dio autoridad
para hacer estas cosas? Jesús, respondiendo, les dijo: Os haré yo también
una pregunta; respondedme, y os diré con qué autoridad hago estas cosas. El 
bautismo de Juan, ¿era del cielo, o de los hombres? Respondedme. Entonces
ellos discutían entre sí, diciendo: Si decimos, del cielo, dirá: ¿Por qué, pues, 
no le creísteis? ¿Y si decimos, de los hombres…? Pero temían al pueblo, pues 
todos tenían a Juan como un verdadero profeta. Así que, respondiendo, 
dijeron a Jesús: No sabemos. Entonces respondiendo Jesús, les dijo: Tampoco 
yo os digo con qué autoridad hago estas cosas. “
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Tratan de desacreditar a Nuestro Señor, haciéndole que diga públicamente 
de donde proviene y procede SU Autoridad, es decir, deseaban saber SUS 
Credenciales

ÉL NO necesitaba hacer un relato de ello, sus señales le acompañaban y es 
más, los religiosos de la época lo sabían, como bien le dijo en su conversación 
íntima Nicodemo , un principal de ellos, de los fariseos, más concretamente 
en Juan 3:2 (“Este vino a Jesús de noche, y le dijo: Rabí, sabemos que has
venido de Dios como maestro; porque nadie puede hacer estas señales que
tú haces, si no está Dios con él”); aun así el cinismo, la ceguera y la 
hipocresía de los religiosos no tenía límite.

Pero Nuestro Señor nunca se dejó sorprender, y Jesús les da la vuelta y los
reta a que digan si el bautismo de Juan “El Bautista” era de los hombres o del 
cielo.

Juan el Bautista había dejado claro testimonio de quien era Jesús, pues él 
mismo lo vio con sus ojos, lo señaló con su dedo y lo confesó con su boca en 
Juan 1:29 como el Cordero escogido y seleccionado de Dios para quitar el 
pecado del mundo.

Si los escribas, ancianos y sacerdotes afirmaban que el Bautismo de Juan era 
del cielo, los dejaría en evidencia y en vergüenza por no creer en Jesús, a 
quien él mismo apuntó, señaló y dirigió como El Mesías anhelado y esperado.

En cambio sí decían que era de los hombres, temían que la muchedumbre se
les echara encima pues reconocían a Juan el Bautista como un profeta.

Jesús da a los líderes judíos sólo 2 alternativas posibles de respuesta sobre la 
autoridad de Juan, e implícitamente sobre la de ÉL mismo, pero ellos NO
tuvieron el valor de responder honestamente.

Al final se ven forzados a una retirada por no querer tomar ninguna de esas
dos posturas. 

La hipocresía y el cinismo, van acompañados de cobardía pues no está con 
ellos La Verdad.

Y Nuestro Señor prosiguió entonces enseñando con la siguiente  parábola.
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Los labradores malvados

Marcos 12:1-12 “Entonces comenzó Jesús a decirles por parábolas: Un 
hombre plantó una viña, la cercó de vallado, cavó un lagar, edificó una torre, 
y la arrendó a unos labradores, y se fue lejos. Y a su tiempo envió un siervo a 
los labradores, para que recibiese de éstos del fruto de la viña. Mas ellos, 
tomándole, le golpearon, y le enviaron con las manos vacías. Volvió a 
enviarles otro siervo; pero apedreándole, le hirieron en la cabeza, y también 
le enviaron afrentado. Volvió a enviar otro, y a éste mataron; y a otros 
muchos, golpeando a unos y matando a otros. Por último, teniendo aún un 
hijo suyo, amado, lo envió también a ellos, diciendo: Tendrán respeto a mi
hijo. Mas aquellos labradores dijeron entre sí: Este es el heredero; venid,
matémosle, y la heredad será nuestra. Y tomándole, le mataron, y le echaron 
fuera de la viña. ¿Qué, pues, hará el señor de la viña? Vendrá, y destruirá a
los labradores, y dará su viña a otros. ¿Ni aun esta escritura habéis leído:

La piedra que desecharon los edificadores ha venido a ser cabeza del 
ángulo; El Señor ha hecho esto, y es cosa maravillosa a nuestros ojos? Y 
procuraban prenderle, porque entendían que decía contra ellos aquella 
parábola; pero temían a la multitud, y dejándole, se fueron.”

Aquí Nuestro Señor Jesús explica acerca del Reino, utiliza para ello la
parábola de una Viña, tratando de confrontar a los ancianos y líderes
religiosos por su tremenda hipocresía.

La viña, algo común en aquella región, simboliza al pueblo de Israel como 
bien dijo el profeta en Isaías 5:1-7.

Durante años los labradores a los que Dios les había entregado esa “viña” 
fueron infieles, invalidaron el pacto con Dios que les entregó a través de 
Moisés, en definitiva, fueron infieles. 

Dios les envía siervos suyos (los profetas del AT) para devolverles al camino y 
ellos en su dureza religiosa los maltrataban e incluso mataban. 

A su tiempo (véase Gálatas 4:4) le envió a su Hijo Amado, a Jesús, pensando
Dios que le harían caso por medio de SU Hijo.
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Pero al igual que NO respetaron a los profetas, tampoco al Hijo y queriendo 
heredar los labradores, en su codicia, mataron al Hijo, y por ello serían
destruidos y temporalmente desechados.

Lo que llevo a cabo Dios fue que les dio la responsabilidad de su Reino a
otros, a los Gentiles, piedras vivas que tendrían su cabeza de ángulo el Hijo 
Amado de Dios; y esto se cumplió en el establecimiento de la Iglesia de Cristo
y sus líderes, quienes en su mayoría fueron gentiles

Ahora nosotros, SU Iglesia, somos los administradores  y debemos llevar los
frutos a Nuestro Señor.

Los religiosos entendieron perfectamente que decía esa parábola contra ellos 
y procuraban prenderlo, pero temían una revuelta de la multitud, cosa que 
empeoraba en vistas a esa próxima fecha de la Pascua.

Mientras ellos por nada del mundo querían tener que juzgar y ejecutar a 
Jesús durante ese día de la Pascua para evitar tumultos y revuelos (ver 
Marcos 14:2 y Mateo 26:5), Dios Padre desde antes de la fundación del 
Mundo lo tenía bien claro: ¡SERÁ EL DÍA DE LA PASCUA PORQUE ÉL ES
REALMENTE EL CORDERO DE DIOS!

Nuestro Señor continuó dando diversas enseñanzas en el Templo, Habló
acerca de la relación de los discípulos con las autoridades civiles (ver 
igualmente Romanos 13:1-2 o 1ª Pedro 2:13-17), dejando claro que debemos 
obedecer y someternos a las autoridades civiles PERO con el límite claro de lo
que contravenga a la Palabra de Dios, nuestra regla de fe y de conducta.

Curioso que veamos en Marcos 12:13 que fariseos (en contra del yugo de 
Roma) y herodianos (a favor de Herodes Antipas), que eran entre sí 
enemigos acérrimos, se unan en contra de Jesús.

Enseña acerca de la Resurrección dando un golpe maestro a los que lo 
instigaban, los saduceos, dejando claro que ya en la Ley de Moisés se
enseñaba acerca de ello, como en Éxodo 3:1-4:17.

Vuelve a repetir también, él para ellos “Gran Mandamiento”, o lo que es lo
mismo, la Shema de Deuteronomio 6:4 “Oye, Israel; El Señor nuestro Dios, el 
Señor uno es. Y amarás al Señor tu Dios con todo tu corazón, y con toda tu 
alma, y con toda tu mente y con todas tus fuerzas…” 
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Añade así mismo Levítico 19:18 en el 2º gran mandamiento, como es el amor 
al prójimo como a uno mismo

Continua enseñando acerca de Quién es hijo el Cristo (Marcos 12:35-37), y 
vuelve a acusar a los religiosos de la época de ser hipócritas, además de 
ignorantes y errantes de la Escritura, pues los lleva al Salmo 110:1   “Jehová
(Dios Padre) dijo a mi Señor (Dios Hijo): Siéntate a mi diestra, hasta que 
ponga a tus enemigos por estrado de tus pies.”

Un salmo claramente mesiánico, que apunta al Mesías, y que ÉL mismo se lo 
acaba de confirmar y aplicar.

Quiero detenerme en la enseñanza que da Nuestro Señor Jesús antes justo
de salir del Templo.

Ahora detiene SU Mirada en las paredes del atrio de las mujeres, donde eran 
colocadas las ofrendas y donaciones para el pueblo.

La ofrenda de la viuda

Marcos 12:41-44 “Estando Jesús sentado delante del arca de la ofrenda, 
miraba cómo el pueblo echaba dinero en el arca; y muchos ricos echaban 
mucho. Y vino una viuda pobre, y echó dos blancas, o sea un cuadrante.
Entonces llamando a sus discípulos, les dijo: De cierto os digo que esta viuda 
pobre echó más que todos los que han echado en el arca; porque todos han 
echado de lo que les sobra; pero ésta, de su pobreza echó todo lo que tenía, 
todo su sustento.”

Nuestro Señor conoce perfectamente los corazones de todas las personas, ÉL 
es Dios y Todo lo sabe como tal (Juan 2:25) y veía como muchos ricos 
echaban a la ofrenda grandes cantidades pero no es eso lo que Nuestro 
Señor mira, la cantidad que ofrendas, ÉL les llama la atención a sus discípulos 
y se las fija en una pobre viuda que da una módica cantidad a la ofrenda.

De hecho una “blanca” era una pequeña moneda de cobre, la más baja en 
uso y circulación; más o menos el equivalente a 1/8 de centavo de dólar.

Jesús vio perfectamente como los primeros, los ricos de las grandes 
cantidades estaban dando de lo que les sobraba.
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Pero que una pobre viuda, entrega todo lo que tenía para sustento, todo lo
que tenía para vivir, eso es realmente una ofrenda que en realidad es un 
sacrificio.

Nuestro Señor Jesús enseña claramente que NO es la cantidad de la ofrenda 
lo que la legítima sino la intención que parte de tu corazón al entregarla, si 
parte de amor y confianza o parte de hipocresía y autosuficiencia, de la
religiosidad y de la ostentación.

Después de esta enseñanza, Nuestro Señor Jesús sale del templo con sus
discípulos y se dirigen hacia el Monte de los Olivos con ellos. Durante el 
trayecto, los discípulos empiezan a hacer referencias de lo bonito, la
magnificencia y majestuoso que es el complejo del Templo y Jesús pronuncia 
unas palabras que resultaron para ellos muy misteriosas, muy intrigantes, y
muy chocantes.

Marcos 13:1-2   “Saliendo Jesús del templo, le dijo uno de sus discípulos: 
Maestro, mira qué piedras, y qué edificios. Jesús, respondiendo, le dijo: ¿Ves 
estos grandes edificios? No quedará piedra sobre piedra, que no sea 
derribada.”

Un discípulo, el cual no es identificado, comienza a decir lo bello que era el 
templo, con clara tendencia a idolatrarlo como en su mayoría el pueblo de 
Israel, y nuestro Señor Jesús hace una sentencia clara acerca de la 
destrucción que acontecería contra el templo.

Poco se podían imaginar los doce en ese momento que en el año 70 d.C. 
sería destruido y expoliado el templo de mano de los romanos, los cuales 
saquearon Jerusalén, asesinando a más de un millón de judíos.

Entonces llegan hasta el Monte de los Olivos y allí comienza a hablarles de 
los Eventos Futuros, en el ya famoso Discurso del Monte de los Olivos.

Queremos exponer los detalles más importantes sin entrar en controversias 
ni discusiones vanas con ninguna de las escuelas interpretativas que estudian 
y exponen este tema.

Una clave muy importante a tener en cuenta es que próxima su partida, 
Nuestro Señor Jesús da un mensaje de aliento a los discípulos, un mensaje 
dando unas instrucciones de cómo serán las señales antes del fin,
terminando con una esperanza de su venida futura.
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Es una porción de la Palabra que bien pudiera llevar horas de estudio, así que 
quiero resaltar solamente las ideas principales.

“mirad que nadie os engañe”, Marcos 13:5. 

Esta es la primera idea que quiero señalar. Nuestro Señor Jesús, advierte a 
sus discípulos que posterior a ÉL, vendrán todo tipo de engañadores: falsos
maestros, falsos profetas, falsos evangelios, falsos cristos, etc; 
progresivamente la humanidad hay podido ver que eso se cumplía, durante 
siglos múltiples falsas religiones han nacido adulterando las enseñanzas de 
Nuestro Señor. 

Ver igualmente Mateo 24:23-24

Desde aquel momento y a día de hoy igual, debemos ser muy cuidadosos y 
siempre procurar permanecer al amparo de la Palabra, y saber trabajarla y 
usarla bien, para presentarnos como obrero aprobado (2ª Timoteo 2:15)

“es necesario que el Evangelio sea predicado antes a Todas las naciones”, 
Marcos 13:10.

Nuestro Señor Jesús resalta aquí que “es necesario” no es una opción sino 
una orden, un mandato.

Su glorioso Evangelio tiene que ser predicado en todo el mundo, es de 
máxima importancia para todos nosotros, para SU Iglesia la predicación del 
Evangelio, del MENSAJE.

“Pero cuando os trajeren para entregaros, NO os preocupéis por lo que
habéis de decir, ni lo penséis, sino lo que os fuere dado en aquella hora, eso 
hablad; porque no sois vosotros los que habláis, sino el Espíritu Santo.”  
Marcos 13:11.

Junto con el versículo 9 y el versículo 12, Nuestro Señor Jesús, nos expresa 
que seremos entregados, rechazados, perseguidos, aún incluso por familiares 
muy cercanos, pero nos tranquiliza diciendo que NO debemos preocuparnos 
por lo que sucederá, pues en ese momento el Espíritu Santo nos dará las 
palabras convenientes y apropiadas para defender la fe en El Señor, si 
dependemos de ÉL.

Esto lo podemos ver y observar en el gran cambio que experimentaron los 
apóstoles, concretamente Juan y Pedro  en Hechos 4 ante el Concilio, cuando 
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son arrestados por proclamar el Mensaje y por sanar en el nombre de Jesús a 
un paralítico.

“…el que persevere hasta el fin, éste será salvo.” Marcos 13:13b. 

Aquí Nuestro Señor nos insta a permanecer fieles en ÉL aun en las peores 
adversidades, a perseverar, como Pablo nos lo recuerda igualmente en 
Colosenses 1:23.

Ver también otros pasajes donde se nos llama a mantenernos firmes en la fe 
como Hebreos 10:23 y 26_29, Apocalipsis 3:11; así como SUS Promesas de 
que el genuino y verdadero creyente perseverará hasta el fin, como: Juan 
10:28-29, Romanos 8:38-39, 1ª Cor.1:8-9, Filipenses 1:6

Aquí NO habla de una resistencia fundamentada en uno mismo, sino de 
Perseverancia provista por el propio Espíritu Santo, Quien es poderoso para 
guardarnos sin caída (Judas 24)

Ese “fin” se refiere a la muerte física de cada uno.

Aquí nos recuerda nuestro deber de permanecer fieles en los malos
momentos, pero en los buenos momentos también, pues muchas personas 
en sus comodidades tienden a alejarse de Nuestro Señor, y a fomentar una
autosuficiencia centrada en uno mismo, y NO en el Señor, Quien realmente 
es nuestro Sustento y nuestra provisión. 

Aún así debemos resaltar que la perseverancia NO es la base de la salvación, 
sino de una Fe Perseverante en Nuestro Señor Jesucristo.

Juan 20:30-31   “Hizo además Jesús muchas otras señales en presencia de sus 
discípulos, las cuales NO están escritas en este libro. Pero éstas 8es decir, el 
evangelio entero de Juan) se han escrito para que creáis (FE) que Jesús es el 
Cristo, el Hijo de Dios, y para que creyendo (FE PERSEVERANTE), tengáis vida 
en SU Nombre.”

De eso se trata, de Creer en ÉL y de seguir creyendo en ÉL

De todas estas señales, podemos abstraer una enseñanza clave que es “estar 
alerta y preparados” porque ya todo nos lo ha sido dicho y advertido.

Lo siguiente que Nuestro Señor les habla es de la esperanza futura de SU 
Gloriosa Segunda Venida, SU Excelso Retorno. 
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En esta última porción del capítulo, concretamente en Marcos 13:24-33, 
nuestro Señor da una esperanza para después de esas señales y es que ÉL 
vendrá con Poder y Gloria, en medio de una evidente y visible manifestación 
(Apocalipsis 6:15-16, 11:15-19, 16:17-21, 19:11-16)

Y a todo el que haya depositado su FE en ÉL como Señor, los recogerá como
se recoge el fruto cuando llega su tiempo. 

Y de esto nadie sabe ni el día ni la hora, solamente EL PADRE, a nosotros 
fueron dadas estas señales, para estar sobreavisados.

El tiempo del regreso de Cristo NO será revelado por adelantado a ningún ser 
humano, a ninguna religión, etc.

Y para terminar este día da una última enseñanza, Marcos 13:34-37, cuyo fin
es Velad y Orad; es decir, que estemos en guardia, preparados y precavidos, 
conscientes y en alerta.

Como resumen a todo este día vemos que Nuestro Señor Jesús deja una vez 
más claro que la Fe en ÉL es el motor principal de todo creyente.

Como diría años después el autor de la carta a los Hebreos…”puestos los ojos 
en Jesús, el autor y consumador de la fe…”
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55.- CELEBRANDO Y CUMPLIENDO LA PASCUA.

• ¿Qué celebraron realmente esa noche en ese Aposento?

• ¿Qué significado y aplicación le dio Jesús a esa festividad?

• ¿Tenía Jesús conocimiento de todo lo que ocurriría a pocas horas?

Hemos hablado estos días anteriores de la llegada del Rey oficial, Su rechazo 
y complot, la descripción de Su Reino a través de parábolas y el anuncio de 
Su Muerte para ahora tomar la recta final a la Cruz, y adentrarnos en las 
Últimas Horas del Rey.

Desde ahora en adelante, habrá mayormente 3 Escenarios que serán claves, 
3 escenarios principales en el final de la Historia de la Redención:

Tres escenarios donde se irá despejando y la gente se irá apartando; es decir, 
comenzamos con la cena de la Pascua con Sus Discípulos, pasamos a
Getsemaní con Sus Íntimos (Pedro, Juan y Jacobo), para acabar Sólo en la 
Cruz…

1.- Aposento Alto

2.- Getsemaní

3.- Gólgota

En este tema 5 abordamos los dos primeros. 

Ver Marcos 14:12   “El primer día de la fiesta de los panes sin levadura, 
cuando sacrificaban el cordero de la pascua, sus discípulos le dijeron: ¿Dónde 
quieres que vayamos a PREPARAR para que comas la Pascua? (…)”

Ya desde bien temprano comienzan los preparativos para celebrar la 
festividad de la Pascua, la más antigua celebración judía que conmemoraba 
la liberación de la esclavitud de Egipto.

Dios los libró con Su Mano poderosa, pero traería juicio antes.
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En todas las casas habría MUERTE, en las de los egipcios sería el primogénito, 
y en las de los israelitas sería un cordero que lo sustituiría, al señalar con 
sangre de ese cordero los dinteles de las puertas; pero en Todas las casas 
habría muerte sí o sí (O bien el Cordero, o bien el primogénito)

Desde entonces, la Sangre y el Cordero adquirieron un sentido nuevo y
redentor.

Y la festividad o rito de la Pascua (que literalmente significa “Pasar por Alto”) 
evoca, recuerda y conmemora la redención pasada, PERO DESDE ESTE DÍA 
QUE HOY VEREMOS, TUVO UN NUEVO SIGNIFICADO, Y UN MEJOR Y
PERFECTO CUMPLIMIENTO.

Lo que aconteció esa noche, marcó la culminación y el cumplimiento de las 
anteriores pascuas.

Esta es la 7ª Pascua Bíblica; de hecho el número 7 en la Biblia alude a la 
perfección y a estar completo:

1.-La 1ª, a la Salida de Egipto (Éxodo 12:3-20)

2.-La 2ª, en el Desierto (Números 9:5)

3.-La 3ª, en las Campiñas de Jericó (Josué 5:10)

4.-La 4ª, en los días de Ezequías (2ª Crónicas 30)

5.- La 5ª, en el gobierno del joven Rey Josías (2ª Crónicas 35)

6.- La 6ª, después del retorno de Babilonia (Esdrás 6:19-20)

7.- La 7ª, los discípulos de Jesús van a Prepararla a continuación…

Marcos 14:13-15 “Y envió dos de sus discípulos, y les dijo: Id a la ciudad, y
os saldrá al encuentro un hombre que lleva un cántaro de agua; seguidle, y 
donde entrare, decid al señor de la casa: El Maestro dice: ¿Dónde está el 
aposento donde he de comer la pascua con mis discípulos? Y él os mostrará 
un gran aposento alto ya dispuesto; preparad para nosotros allí.”

Jesús 100% Dios les demostró a Sus Discípulos nuevamente Su Omnisciencia, 
con un conocimiento anticipado y total de las cosas.
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Ya está el Aposento Alto dispuesto y preparado para que Jesús celebre la 
Pascua con Sus Discípulos, el cordero, el vino, el pan sin levadura, las hiervas
amargas,…

Destacar que durante la celebración de esa cena, tiene especial simbolismo 
las 4 Copas de Vino, me explico…

Toma la 1ª Copa, y luego venía el lavamiento ceremonial que simbolizaba la 
limpieza moral y espiritual.

Esa noche NO había sirviente, tampoco había esclavo, pero SÍ estaba el 
verdadero Siervo quien vino a servir, y se quitó su manto, tomó la toalla y 
lavó los pies a Sus Discípulos, demostrándoles que el Amor Auténtico se 
expresa mediante el servicio humilde, y que este oscuro y egoísta mundo los 
identificaría solo si se amaban y se servían los unos a los otros.

El Dios del Cielo, y el Señor de la Gloria estaba a los pies de los pecadores 
discípulos.

¡Qué humillación tan Gloriosa!

ÉL es el Mejor ejemplo de Humildad y Servicio, debemos mirar sólo a EL.

A continuación tomó la 2ª Copa, donde el anfitrión explicaba el significado de 
la Pascua, en cuanto a la historia redentora del pueblo de Israel de la 
esclavitud de Egipto mediante la Poderosa mano de Dios, y cantaban algunos 
Salmos.

Después se cocinaba y se servía el Cordero, y es curioso que ninguno de los 4
evangelistas mencionen este cordero, este animal.

El Verdadero Cordero de la Pascua NO estaba en la mesa, estaba sentado 
junto a la Mesa; pues ÉL era el Plato Principal esa noche.

Mateo 26:21   “Y mientras comían, dijo: De cierto os digo, que uno de 
vosotros me va a entregar.”

Jesús ya había anunciado en veces anteriores sobre Su Muerte, pero ahora es 
la 1ª vez que alude que va a ser entregado y traicionado por uno de Sus 
Discípulos, tal como estaba escrito bastante antes (unos 1000 años antes) 
que pasaría, como podemos verlo en Salmos.
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Salmo 55:12-14   “Porque NO me afrentó un enemigo, lo cual habría 
soportado; Ni se alzó contra mí el que me aborrecía, Porque me hubiera 
ocultado de él; Sino tú, hombre, al parecer íntimo mío, Mi guía, y mi
familiar; que juntos comunicábamos dulcemente los secretos, y andábamos 
en amistad en la casa de Dios.”

Salmo 41:9   “Aún el hombre de mi paz, en quien yo confiaba, el que de mi 
pan comía, Alzó contra mí el calcañar.”

Judas, el tesorero del grupo, vendió y traicionó al maestro por unas 30 
míseras monedas de plata (hoy equivaldría a 1.500 Euros aproximadamente)

Su corazón estaba tan endurecido y alejado de Dios, que fue incapaz de 
entender que Jesús en ese mismo momento que le reconocía lo que estaba 
tramando contra ÉL, le dejaba una puerta abierta al arrepentimiento.

“¡Ay de aquel hombre por quien el Hijo del Hombre es entregado!, Bueno le 
fuera a ese hombre NO haber nacido”

Esta es una de las declaraciones más fuertes de todas las escrituras con
respecto a la responsabilidad humana en creer en Jesucristo, junto con las 
consecuencias de la incredulidad; pues el terror del infierno sería mucho 
mayor que el que le llevó al suicidio.

Jesús tenía en todo momento el control absoluto de Todo, y lo que bien
pareciera que podía trastocar Sus planes, resulta que sirvió para llevarlos a
cabo.

Cuando terminaba la Cena de Pascua se tomaba la 3ª Copa de vino, a la que 
llamaban la Copa de la Redención: “…y os redimiré con brazo extendido y con
juicios grandes”. 

En esta copa el padre de familia recordaba que Dios los redimió a través de la 
sangre del cordero inocente, un cordero sacrificado en lugar de ellos. 

Esta es la copa que los evangelios mencionan y que conocemos como la copa 
que Jesús tomó en la última cena. Los discípulos seguramente esperaban que
Jesús recordara cómo Dios redimió Israel de Egipto a través de la sangre del
cordero, PERO NO FUE ASÍ…
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Judas ya está fuera de escena (Juan 13:30); más tarde lleno de 
remordimiento (NO arrepentimiento) por haber traicionado a un hombre 
inocente acabaría ahorcándose (Mateo 27:5)

Jesús NO va a conmemorar ni evocar la Redención de Egipto, sino que le va a 
dar Perfección, Luz, Aplicación y cumplimiento a ello….

Jesús tomó el Pan y el Vino, y les dio un Nuevo Significado. 

¿Qué Pasó?

Mateo 26:26-29   “Y mientras comían, tomó Jesús el pan, y bendijo, y lo 
partió, y dio a sus discípulos, y dijo: Tomad, comed; esto es mi cuerpo. Y 
tomando la Copa, y habiendo dado gracias, les dio, diciendo: Bebed de ella 
todos; porque esto es mi SANGRE DEL NUEVO PACTO, que por muchos es 
derramada para remisión de los pecados.”  

Jesús transformó la Última Pascua en la Primera Cena del Señor e instituyó el 
Nuevo y Mejor Pacto.

Un Pacto es un Tratado de Relación entre el Soberano y sus súbditos.

Y este Mejor Pacto estaba profetizado unos 600 años antes a través del 
Profeta Jeremías en su capítulo 31, en sus versículos 31-34; ya que Israel 
había invalidado, quebrantado y anulado el antiguo, provocando el Juicio de
Dios.

“He aquí que vienen días, dice Jehová, en los cuales haré nuevo pacto con la 
casa de Israel y con la casa de Judá. No como el pacto que hice con sus
padres el día que tomé su mano para sacarlos de la tierra de Egipto; porque
ellos invalidaron mi pacto, aunque fui yo un marido para ellos, dice 
Jehová. Pero este es el pacto que haré con la casa de Israel después de 
aquellos días, dice Jehová: Daré mi ley en su mente, y la escribiré en su
corazón; y yo seré a ellos por Dios, y ellos me serán por pueblo. Y no 
enseñará más ninguno a su prójimo, ni ninguno a su hermano, diciendo: 
Conoce a Jehová; porque todos me conocerán, desde el más pequeño de 
ellos hasta el más grande, dice Jehová; porque perdonaré la maldad de ellos, 
y no me acordaré más de su pecado.”

Si en el anterior Pacto habían 2 partes (Dios e Israel), en este habría sólo una 
(Dios); es un Pacto Unilateral (en original griego “Diatheke”)
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¡EL LO HARÁ TODO!

Se acaba de establecer un nuevo y eterno vínculo por medio de la sangre NO
de un Cordero, sino del Perfecto Cordero de Dios,  de Cristo y es simbolizada 
y representada por la 3ª Copa de Vino.

Tuvo que ser impactante y desconcertante para los discípulos, pues la Pascua 
es el más antiguo de los rituales del Antiguo Pacto, más antiguo que el 
Sacerdocio, que el Tabernáculo e incluso que la Ley Mosáica; y, aunque aún 
NO entendían bien lo que estaba sucediendo en aquella cena, estaban 
oyendo que Todo aquello que durante tantísimos años celebraban, y todo el 
simbolismo que había en ello estaba a punto de Cumplirse en Aquel que 
presidía esa Mesa.

Era el Fin de la Pascua para siempre, y el inicio de algo inmensamente más 
grande.

Ya NO le explicó cómo Dios salvó a Su Pueblo de la esclavitud de Egipto (o
probablemente sí se lo explicaría, pero para llevarles a algo mucho mejor), 
sino que les explica cómo Dios va a salvar a Su Pueblo (Todo Aquel que EN ÉL 
crea) de la esclavitud del Pecado y de la Muerte, del dominio de Satanás, del
presente siglo malo.

Un Pacto donde cobra protagonismo una palabra: PERDÓN, pero que implica 
necesariamente una víctima y sangre derramada: 

CRISTO, EL CORDERO DE DIOS (Jn. 1:29), Y LA VERDADERA PASCUA (1ª Cor.
5:7).

Sabemos por el Evangelio de Juan, que le dedica 5 capítulos (13 al 17) al 
discurso de Jesús a los 11; donde comienza dirigiéndose a ellos para 
fortalecerlos, animarlos, consolarlos…

Ahí les da un Nuevo Mandamiento (“amarse los unos a los otros”), les dice
que ÉL es el Único Camino al Padre, que en ÉL han estado viendo a Dios (pues 
ÉL es Dios), les habla de la promesa del Espíritu Santo para que esté con ellos 
(y con nosotros), que sin ÉL absolutamente Nada, absolutamente nada
podemos hacer.

Les recuerda que serán aborrecidos y perseguidos por un Mundo que antes 
le rechazó a EL, y comienza a despedirse de ellos,…
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De repente ya deja de dirigirse a los 11, para dirigirse al Padre en una 
espectacular Oración Sacerdotal, primero por ÉL Mismo y luego por ellos, y
comienza a orar por todos ellos, y por los que han de creer en EL por ellos 
mismos (alude claramente a nosotros).

Al de esto, final cantaron el Himno, el “Hallel” (Salmo 115-118); un himno 
precisamente mesiánicos que aludían clara y directamente a ÉL; y caminan 
camino al Monte de los Olivos; les espera una terrible y angustiosa prueba.

En ese camino, de alrededor unos 25-30 minutos hacia un pequeño huerto 
les anuncia a todos ellos que en breves momentos se avergonzarán y se
escandalizarán de EL (también profetizado unos 500 años antes en Zacarías 
13:7).

Ellos neciamente confiaban en sí mismos, y NO en Jesús. 

SE CUMPLIÓ LA PALABRA, Y LE DEJARON SÓLO.

Cambiamos de escenario, y nos adentramos en la Recta Final de la Cruz, pero 
antes hay una escala en un huerto cuyo nombre nos dice algo de lo que va a
pasar allí: “Prensa de Aceite”, o lo que es lo mismo, GETSEMANÍ.

Allí Jesús sería fuertemente aprisionado y apresado, al igual que se presiona 
las aceitunas para extraer el aceite.

Y nos adentramos en uno de los pasajes más asombrosos  y desconcertantes 
de Toda la Biblia.

Aquí se revela el costo enorme de la Cruz, la maldad del pecado, y el corazón
del Dios-hombre.

Sus íntimos, los mismos que vieron Su Gloria en la Transfiguración (Pedro, 
Jacobo y Juan) serían los testigos de Su Humillación, de esa humillación 
descrita en Filipenses 2

Filipenses 2:5-8   “Haya, pues, en vosotros este sentir que hubo también en 
Cristo Jesús, el cual, siendo en forma de Dios, no estimó el ser igual a Dios 
como cosa a que aferrarse, sino que se despojó a sí mismo, tomando forma 
de siervo, hecho semejante a los hombres; y estando en la condición de 
hombre, se humilló a sí mismo, haciéndose obediente hasta la muerte, y 
muerte de cruz.”
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Lucas 22:42-44 “diciendo: Padre, si quieres, pasa de mí esta copa; pero no 
se haga mi voluntad, sino la tuya. Y se le apareció un ángel del cielo para 
fortalecerle. Y estando en agonía, oraba más intensamente; y era su sudor
como grandes gotas de sangre que caían hasta la tierra.” 

Jesús sufre en esos momentos lo que han sufrido algunos prisioneros de la II 
Guerra Mundial, y es que los capilares subcutáneos, debido a la terrible y 
agónica tensión revientan, haciendo que la sangre se mezcle con sudor y
sude sangre (“Hematidrosis).

Estos prisioneros, presos del pavoroso pánico ante la terrible idea que serán 
ejecutados, o torturados; Cristo ante la situación de cargar con el Pecado del
mundo, y por ende, ser separado y abandonado por Dios mismo.

No somos capaces de albergar el grado de tristeza, agonía y agitación en su
alma que se produjo en esos momentos.

Nadie Jamás ha experimentado tal grado de dolor y de amargura (Gálatas 
3:13)

De NO ser porque EL debía morir en la Cruz escasas horas más tarde, EL 
hubiera desfallecido allí mismo, pero era sostenido por El Padre hasta Su 
Hora, que se acercaba  (Mc. 14:34)

Pero a mayor intensidad en Su Agonía, mayor sometimiento y determinación 
a cumplir la Voluntad de Su Padre.

¿Cuál era el MOTIVO de tal agonía y sufrimiento?

Jesús pide al Padre 3 veces que pase esa Copa de ÉL, y a la vez esas mismas 
veces se somete enteramente a SU Voluntad, a SU Plan perfecto que una vez, 
y antes del inicio del mundo ambos junto con Dios Espíritu Santo acordaron.

¿Qué era o qué había en la Copa?

¿Era la agónica y terrible muerte que había de padecer? ¿Era la Cruz y el 
dolor físico que implicaba? ¿Eran los clavos, los azotes y toda la humillación y 
vejación que sufrió?
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A tenor de las propias palabras de Jesús en  Mateo 10:28, descarto con
rotundidad todo esto.

“Y NO temáis a los que matan el cuerpo, mas el alma no pueden matar;
temed más bien a aquel que puede destruir el alma y el cuerpo en el 
infierno”

LA COPA QUE ÉL DEBÍA BEBER EN SU TOTALIDAD ERA EL DERRAMAMIENTO
DE LA IRA DIVINA QUE DEBÍA SOPORTAR DE  SU PADRE, COMO 
CONSECUENCIA DE SER ÉL EL PORTADOR DE LOS PECADOS, A LA VEZ QUE SU 
PADRE EL JUEZ JUSTO QUE JUZGÓ TODOS LOS PECADOS PASADOS, 
PRESENTES Y FUTUROS EN ÉL, EN JESÚS.

Isaías 53:10 “Con todo eso, Jehová quiso quebrantarlo (apastarlo,
ejecutarlo, quebrarlo), sujetándole a padecimiento. Cuando haya puesto su
vida en expiación por el pecado, verá linaje, vivirá por largos días, y la 
voluntad de Jehová será en su mano prosperada”. 

EL debía someterse al Juicio de Su Padre, quien le escondería y le apartaría el 
rostro a Su Amado Hijo, pues en la Cruz fue hecho pecado (2ª Corintios 5:21), 
y maldito (Gálatas 3:13)   

En la Cruz, Dios padre puso en la cuenta de Su Amado Hijo Todos los pecados
pasados, presentes y futuros de la Humanidad y en EL debía juzgarlo y 
castigarlo.

Una HISTORIA (Ilustración) que va arrojar luz al tema expuesto: 

Una joven es detenida y presentada ante el Juez por conducir ebria y sin 
carné de conducir.

Allí en el JUICIO, en el Tribunal, tras leerle los derechos y los cargos, ella se 
declara culpable, y tras dejar caer el martillo el juez la sanciona con una 
multa de 500 Euros o 50 días de prisión.

Entonces sucedió algo asombroso, algo inigualable; y es que el Juez se puso 
de pie, se quitó la toga, bajo del estrado, sacó su cartera y pagó la multa
económica de la chica.

¿Por Qué?

El Juez era su Padre, y amaba a su hija, pero a la vez era un Juez Justo que
debía hacer justicia.
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La chica infringió la Ley y él como juez justo NO podía pasar por alto y debía 
sancionarla y condenarla, PERO debido a su amor como padre estuvo 
dispuesto a humillarse, a renunciar a su posición de autoridad, asumir la 
relación de padre quitándose la toga y pagar él hasta el último céntimo de la 
multa en lugar de ella.

AHORA la Multa ha sido pagada en su totalidad, y la chica ha sido perdonada.

Su Justicia juzgando y su Amor salvando se han manifestado ambas por igual.

ESO MISMO HA HECHO DIOS PARA CONTIGO

DIOS trató a SU Hijo como si fuera el culpable de todos y cada uno de ellos 
(siendo ÉL Santo); y toda la Ira de Dios (a consecuencia del Pecado) que por 
años, que por siglos, que por milenios se contenía y aguardaba al momento 
perfecto, sería enteramente derramada y dirigida sobre JESÚS en la CRUZ, 
sobre El Amado, sobre el Hijo de Dios.

Jesús en el Huerto, a pocas horas de la Cruz estaba afligido porque sabía que 
Toda culpa sería puesta sobre EL, sufriendo la totalidad del juicio de la Ira de 
Dios; viéndose totalmente separado, repudiado y abandonado por El Padre,
con quien desde la Eternidad ha mantenido una perfecta e íntima relación y 
comunión (Su Mayor deleite); y sólo pensar en eso le hizo sudar sangre.

EL LO SUFRIÓ PARA QUE NOSOTROS NO LO SUFRIÉRAMOS.

Y esta es NUESTRA PASCUA, que Todo el peso de la Ira y Todo el Juicio de 
Dios que debió caer en Su Totalidad sobre nosotros, pasó por alto
(“passover”) porque el CORDERO SERÍA SACRIFICADO.

PARA ACABAR, destacar que nombramos 4 Copas de Vino que
tradicionalmente se usaba durante la cena, PERO sólo hemos considerado 3, 
ya que al acabar ésta, cantaron el himno y se fueron al Monte de los Olivos.

¿Qué ocurre? ¿Se olvidaron de la última Copa, la 4ª Copa?

Marcos 14:25    “De cierto os digo que no beberé más del fruto de la 
vid, hasta aquel día en que lo beba nuevo en el Reino de Dios”

JESÚS HA DEJADO EN SUSPENSO ESA ÚLTIMA COPA PARA QUE ESPEREMOS 
CON GOZO EL BANQUETE CON ÉL, DONDE PARTICIPAREMOS CON ÉL Y 
ESTAREMOS JUNTO A ÉL.
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Ese día va a llegar Sí o Sí. (ver Apocalipsis 19)

Puedes anhelarlo con gozo y expectación, o puedes quedarte dormido como 
los Apóstoles en Getsemaní.

Puedes esperarlo con fe y arrepentimiento, o puedes rechazarlo, venderlo o 
traicionarlo como Judas.

Puedes someterte a Su Dependencia y aferrarte a EL, o puedes confiar en ti 
mismo, creer en tu insuficiencia como los Apóstoles esa noche, como Pedro
quien 3 veces negó conocerlo, cuando fue avisado de ello.

Puedes vivir con EL, orando en todo momento, o puedes abandonar como los 
Apóstoles por NO orar y prepararse mientras podían.

Y mientras seguían en el Huerto a altas horas de la noche, se escuchan 
ruidos…

Mateo 26:46    “Levantaos, VAMOS; ved, se acerca el que me entrega (…)”

49

66.- LLEGÓ EL DÍA “C”

• ¿Somos realmente conscientes de todo lo que pasó ese Día?

• ¿Era Plan de Dios, o todo se precipitó?

• ¿Que significó que Jesús muriese en una Cruz?

Partiendo de la idea que se está librando una terrible batalla espiritual, a 
niveles cósmicos, y que en Getsemaní se produce un choque frontal entre 
Luz y Tinieblas, entre la Vida y la Muerte, es más que apropiado que este 
tema tenga este título, usado generalmente para conflictos bélicos donde se
marca el inicio de un ataque bélico o una operación de combate.

Bueno, hubiera sido más acertado Día “D”, pero en vista a que es el día de la 
Cruz, he optado por Día “C”

VAMOS A ESTUDIAR EL DÍA MÁS OSCURO, Y MÁS IMPORTANTE DESDE LA 
ETERNIDAD.

LO PEOR QUE PUDO HACER EL SER HUMANO, COMO ES ASESINAR A DIOS,
Y LO MÁS GRANDIOSO QUE HA HECHO DIOS, COMO ES ENTREGARSE A SÍ

MISMO PARA SALVAR AL SER HUMANO.

Y en este largo día vamos a considerar principalmente 4 acontecimientos o 4 
sucesos principales:

1.- La Traición

2.- Los Juicios

3.- La Crucifixión

4.- La Sepultura

Mientras Jesús y los 11 estaban en Getsemaní, el que faltaba de los 12 
(Judas) se acerca con una turba multitudinaria y armada con espadas y palos 
para arrestarle cual peligroso criminal.
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Es un ataque en toda regla orquestado por el príncipe de las Tinieblas, el que 
opera y maquina en este mundo.

Pero Jesús, al terminar de orar en Getsemaní, ya obtuvo la Victoria que 
buscaba, y estaba plenamente preparado para beber de la Copa de la Ira de 
Dios hasta la última gota.

Marcos 14:44-45    “Y el que le entregaba les había dado señal, diciendo: Al 
que yo besare, ése es; prendedle, y llevadle con seguridad. Y cuando vino, se 
acercó luego a él, y le dijo: Maestro, Maestro. Y le besó. Entonces ellos le 
echaron mano, y le prendieron.”     

La hipocresía y la maldad de Judas fue tal, que con una señal de amistad y 
afecto personal como era un beso, fue capaz de traicionar al Hijo de Dios, 
con quien convivió 3 largos años.

De hecho, y para mayor condenación, la palabra original que Mateo (allí 
presente en esos momentos, es decir, siendo testigo ocular) emplea es 
“Kataphileo” y denota besar de corazón, intensamente; y es la misma 
empleada en Lucas 7:38 donde la pecadora arrepentida unge los pies de 
Jesús en un acto de adoración en casa de Simón “El fariseo”.

Juan 18:4-6   “Pero Jesús, sabiendo todas las cosas que le habían de 
sobrevenir, se adelantó y les dijo: ¿A quién buscáis? Le respondieron: A Jesús 
nazareno. Jesús les dijo: YO SOY. Y estaba también con ellos Judas, el que le 
entregaba. Cuando les dijo: YO SOY, retrocedieron, y cayeron a tierra.”

Poderosa y contundente afirmación de Su Deidad, que hicieron caer a los
soldados al suelo.

Esa voz que calmó una tempestad, que levantó a un muerto de varios días, o 
que dirigía a los peces a un lado concreto del Mar de Galilea, dijo “YO SOY”,
con la especial relación que tiene estas palabras en el contexto hebreo, pues 
así mismo se presentó Dios a Moisés en Éxodo 3:14.

Jesús, el Príncipe de Paz, rechazó todo acto de violencia; incluso sanó a
Malco, un siervo de alto rango del Sumo Sacerdote que fue herido por el 
impulsivo Pedro, quienes tras NO orar lo suficiente, ahora hiere a espada a
un enemigo, pero momentos más tarde negará y renegará bajo juramento
conocer al Señor.

Y se cumplió lo que EL les advirtió unas horas antes…
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Marcos 14:50 “Entonces todos los discípulos, dejándole, huyeron.”   

Ya arrestado, como hemos dicho, como si de un peligroso delincuente se 
tratara, es llevado directamente a Casa de Anás, el anterior Sumo Sacerdote,
y quizás con más influencia y poder que el actual Sumo Sacerdote, su yerno 
Caifás, que era un mero títere bajo el control de su suegro.

Anás ejerció de Sumo Sacerdote por 20 años, sustituyéndole en el cargo sus 5
hijos, y ahora su yerno.

Ante Anás le  hacen un interrogatorio preliminar e informal, sólo con la 
intención de ganar tiempo para que los miembros del Sanedrín se reunieran 
a la mayor celeridad, en estas oscuras horas.

“Anás entonces le envió atado a Caifás, el sumo sacerdote.”

Entre tanto, Pedro ya le estaba negando, tal y como El Maestro escasas horas
atrás le había vaticinado (Mateo 26:34)

Era ilegal e ilegítima cualquier Reunión del Concilio antes de amanecer, pero
Jesús, el Justo, estaba a expensas de la mayor injusticia de todas las habidas y 
por haber.

EL JUEZ JUSTO, SE HALLA EN MEDIO DE UN JUICIO INJUSTO Y A EXPENSAS 
DE HOMBRES CORRUPTOS.

Acusaciones falsas, testigos falsos, contradicciones, defectos de
forma,….Todo valía con tal de condenar a Jesús a muerte, aunque se 
vulnerasen todos los principios de Jurisprudencia que por entonces había.

Marcos 14:55 “Y los principales sacerdotes y todo el concilio (Sanedrín) 
buscaban testimonio contra Jesús, para entregarle a la muerte; pero no lo 
hallaban”  

Estaban tan cegados que NO vieron ni entendieron que lo que el Profeta 
Isaías escribió 700 años antes, aludía a eso mismo.

Isaías 53:7   “(…) Angustiado EL, y afligido, NO abrió su boca; como cordero 
fue llevado al matadero; y como oveja delante de sus trasquiladores, 
enmudeció, y NO abrió su boca. (…)” 
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Era un simulacro, un juicio “ilegal” y nada imparcial, donde ya estaba
predeterminado el veredicto, LA MUERTE, pero como sólo Roma podía
aplicar esa pena capital, es trasladado (en torno a las 5 a.m.) ante Pilato.

Una vez pasado el Juicio religioso-civil judío, ahora es llevado ante el Juicio
Político y romano

Es increíble hasta donde llega la maldad y la maquinación humana, que en
menos de 24 Horas es arrestado, interrogado por el Sumo Sacerdote, juzgado 
por el Sanedrín, interrogado por Pilatos y Herodes y sentenciado a muerte en 
el Gólgota, a una muerte horrenda de Cruz.

Pero antes de nada, Jesús va a responderles a una gran pregunta, cuya 
respuesta caerá como una losa en el Día del Juicio.

Es un CARA A CARA.

Está el injusto y malvado Sumo Sacerdote Caifás que sólo desea la muerte de 
Jesús, y enfrente está el Perfecto y Verdadero Sumo Sacerdote, Jesús, que 
sólo desea ir a la Cruz a entregar Su Vida en rescate por muchos.

Marcos 14:61-62 “Mas él callaba, y nada respondía. El sumo sacerdote le 
volvió a preguntar, y le dijo: ¿Eres tú el Cristo, el Hijo del Bendito? Y Jesús le 
dijo: YO SOY; y veréis al Hijo del Hombre sentado a la diestra del poder de
Dios, y viniendo en las nubes del cielo.”  

EL es el cumplimiento de la Profecía de Daniel 7:13-14; un capítulo mesiánico 
donde a pesar de repetirse el título de Hijo del hombre, realmente se
enfatiza SU Deidad por igual

Ya tenían lo que querían (la “Acusación”), pero había un problema: Ellos NO
podían hacerlo, así que tras escupirle y darle puñetazos con odio y desprecio, 
lo envían con precipitación y celeridad al gobernador Romano (esto fue un 
mero y necesario trámite burocrático) para que aplicase y ejecutase
la MUERTE.

Es curioso que la acusación que sirvió al Sanedrín para acusarle de muerte 
(“YO SOY“) será precisamente la acusación del Hijo del Hombre contra ellos 
mismos en el Juicio Final.

TODO ÉSTO ESTABA FORMANDO PARTE DEL CUMPLIMIENTO DEL PLAN 
ETERNO DE DIOS.
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“Pilato le preguntó: ¿Eres tú el Rey de los judíos? Respondiendo él, le dijo: Tú 
lo dices.”  Marcos 15:2

A Pilato la acusación religiosa de Blasfemia NO le importaba en absoluto, así 
que se centraron en darle el enfoque de ser un peligro y un enemigo para 
Roma.

Pilato NO halló causa alguna en EL, es más dice Marcos 15:5 que Pilato se 
maravillaba al ver la integridad de Jesús.

Sabía de la inocencia de Jesús (Ver Lucas 23:4, Marcos 15:14 y Mateo 
27:24) PERO cedía cada vez más a las presiones.

Al escuchar la palabra Galilea, lo intentó, sin éxito, mandar a Herodes, quien 
tras tratarlo como un mero bufón y un entretenimiento, lo escarneció en el 
mismo palacio tal vez donde se le cortó la cabeza a Juan “El Bautista” y 
“devolvió” a Pilato.

Jesús guardó silencio, NO tenía nada que decirle a aquel quien había 
asesinado al Bautista.

Ante su evidente cobardía, aprovechó la Tradicional Amnistía (se remonta 
desde la época de los Macabeos) que se daba a un preso el día de la Pascua
para intentar soltarle, pero resultó ser aún más humillante todavía para 
Jesús.

Jesús comparado con un ladrón, un sedicioso y un homicida como Barrabás.
Barrabás significa literalmente “hijo de un hombre”, Jesús es el Mejor y 
Verdadero Hijo del Hombre.

UNA CRUZ, UNA SENTENCIA, DOS HOMBRES FRENTE A FRENTE, Y SÓLO 
UNO IRÁ A ELLA.

Hay una Sentencia Injusta, hay un Juez injusto y hay una Persona Justa que va 
a morir.

Dios le da una advertencia para todos los conspiradores de la terrible obra 
que están a punto de hacer, a través de un sueño que hizo padecer mucho a 
la propia mujer de Pilato.

NI CASO.
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Pilato tiene miedo, está en una gran encrucijada, en un dilema;  totalmente
desconcertado y NO sabe qué hacer ante la figura de Jesús; y lanza una
pregunta con cierta retórica  precisamente NO ante quien puede darle la 
Respuesta, sino ante La Propia Respuesta misma.

Juan 18:38  “Le dijo Pilato: ¿Qué es La Verdad?”

Jesús ya dijo y demostró que EL es el Camino, LA VERDAD y la Vida (Juan 
14:6); EL ES LA VERDAD MISMA Y ABSOLUTA ENCARNADA.

NO HY VERDAD ALGUNA FUERA DE JESÚS.

Después de azotarlo terriblemente  con el “flagellum” (látigo romano) y de 
soltar a Barrabás, por las presiones de las muchedumbres, les cede a Jesús 
para que sea CRUCIFICADO, no sin antes lavarse las manos en un cobarde
acto de exculpación.

David, 1000 años antes de este momento, ya lo profetizo en su espectacular 
y mesiánico Salmo 22

“Me han rodeado muchos toros; fuertes toros de Basán me han cercado. 
Abrieron sobre mí su boca, como león rapaz y rugiente.(…)”

Ningún rito de lavado de manos por parte de Poncio Pilato podía 
verdaderamente absolverle de su culpa; ya que tenía poder y autoridad para 
deshacer esta maquinación.

Mateo 27:26  “Entonces les soltó a Barrabás; y habiendo azotado a Jesús, le 
entregó para ser crucificado.”  

Si tuviera que escoger un versículo para definir lo que acontecía ese día, en 
esos momentos sería éste:

Juan 3:19   “Y esta es la condenación: que la luz vino al mundo, y los hombres 
amaron más las tinieblas que la luz, porque sus obras eran malas.”  

Entretanto fue sometido a burla y humillación, a una tremenda mofa con un
manto escarlata púrpura, una corona de espinas que se clavaban en el 
cráneo, produciéndole un dolor grande y una caña que representaba un 
cetro; mientras se inclinaban ante EL.
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Un día de manera literal y real lo hará; y entonces Dios se burlará de los 
malvados, y SU Cetro NO será una caña, sino una vara de hierro (Apoc. 2:27)

Salmo 2:4-6  “El que mora en los cielos se reirá; El Señor se burlará de 
ellos. Luego hablará a ellos en su furor, y los turbará con su ira. Pero YO he 
puesto MI Rey sobre Sion, mi santo monte.”  

Dios en Cristo estaba cumpliendo la Profecía de Zacarías 3:9 (escrita unos 
500 años antes de este día aproximadamente)

“Porque he aquí aquella piedra que puse delante de Josué; sobre esta única 
piedra hay siete ojos; he aquí yo grabaré su escultura, dice Jehová de los 
ejércitos, y quitaré el pecado de la tierra en un día.”

Jesús va de camino a la Cruz; una cruz que ÉL mismo transportaba.

Una cruz de aproximadamente unos 95 kilos, según los estudiosos y eruditos.

Tuvo que ser ayudado por Simón de Cirene debido a su debilitada condición, 
mermada no sólo por lo largo que se hacía el proceso, sino mayormente por 
las torturas y castigos físicos a los cuales fue sometido.

Jesús aún lanza un último mensaje público; un mensaje que se cumpliría 
apenas 37 años después; una advertencia profética.

Llegará un tiempo en que se considerarán bienaventurados los que no 
tengan hijos  a quienes endechar.

Lucas 23:28-29  “Pero Jesús, vuelto hacia ellas, les dijo: Hijas de Jerusalén,
no lloréis por mí, sino llorad por vosotras mismas y por vuestros hijos. Porque 
he aquí vendrán días en que dirán: Bienaventuradas las estériles, y los 
vientres que no concibieron, y los pechos que no criaron”

En torno a las 9 a.m. llegan a un montículo, un lugar a las afueras de 
Jerusalén, pero ideal para hacer un Espectáculo Público; llamado “Kranion” 
por su forma de cráneo o calavera.

LLEGAN AL GÓLGOTA.

ALLÍ DIOS VA A IMPUTAR, CARGAR Y JUZGAR TODOS LOS PECADOS DE LA 
HISTORIA, DE UNA VEZ Y PARA SIEMPRE.
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Le ofrecen un analgésico y anestesiante para mitigar el dolor, a modo de 
vinagre con hiel, PERO lo rechaza (También era profético; Salmos 69:19-21)

EL va a beber la Copa de la Ira de Dios en SU Totalidad, sin disminuir ni una
gota.

Lo desnudan, reparten entre sí Sus Vestiduras (profetizado en Salmos 22:18),
Y LO CLAVAN A UNA CRUZ en medios de dos criminales malhechores.

Náuseas, fiebres, dolor indescriptible, espasmos, calambres incesantes,
convulsiones, lenta asfixia, insomnio, agotamiento, fatiga muscular, hambre, 
sed, deshidratación, infección,…

LA PEOR Y MÁS AGÓNICA MUERTE LE ESPERA AL AUTOR DE LA VIDA.

Sólo, abandonado, repudiado por todos, humillado por quien estaba a ambos 
lados crucificados, y dejado por completo por Su propio Padre.

2ª Corintios 5:21 “Al que no conoció pecado, por nosotros lo hizo pecado, 
para que nosotros fuésemos hechos justicia de Dios en él.”

Cuando EL se encarnó en SU Nacimiento, en mitad de la oscura noche hubo 
una inmensa luz; PERO ahora que está siendo hecho Pecado y Maldición, 
durante la mañana hay una terrible oscuridad, hay tinieblas durante 3 horas.

El sol miró abajo para ver cómo trataban al Amado del Cielo, y se giró, se dio 
la vuelta para esconderse ante tal vergonzosa acción.

LA CRUZ ERA UN LUGAR DE JUICIO, Y EL CRUCIFICADO ESTABA SIENDO 
HECHO PECADO.

El Universo supo que su Creador y Sustentador estaba siendo juzgado, y se
vistió de luto.

Imposible que fuera un eclipse, pues durante la Pascua judía; eran días de 
luna llena, y los eclipses de sol NO ocurren cuando la luna se encuentra en el 
lado de la tierra que está opuesto al sol.

El Maestro, aún desde la Cruz, va a pronunciar 7 Palabras, 7 frases que
quedan marcadas en nuestro corazón:

Pues de sabidas es que las últimas palabras siempre van llenas de significado.
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1.-Una Palabra de Perdón: “Padre, Perdónalos” (Lucas 23:34)

2.-Un Promesa: “Hoy estarás conmigo en el Paraíso” (Lucas 23:43)

3.-Una Palabra de Cuidado y provisión: “Mujer, he ahí tu hijo” (Juan 19:26)

4.-Una Palabra de Soledad y Desamparo: “Dios mío, Dios mío, ¿Por qué me
has desamparado? (Mateo 27:46)

5.-Una Palabra de Agonía: “Tengo sed”  (Juan 19:28)

6.-Una Palabra de Victoria y Triunfo: “Consumado es”  (Juan 19:30)

7.-Una Palabra de Regreso: “Padre, en Tus manos encomiendo Mi Espíritu” 
(Lucas 23:46)

Justo en esos precisos momentos, estaban siendo sacrificados los corderos 
de Pascua; contando según el conteo de los días en Judea, que era desde 
puesta de sol a puesta de sol (en Galilea era de salida de sola salida de sol, y 
por ello Jesús y los discípulos la celebraron la noche antes)

1ª Pedro 2:24 “Quien llevó él mismo nuestros pecados en su cuerpo sobre el 
madero, para que nosotros, estando muertos a los pecados, vivamos a la 
justicia; y por cuya herida fuisteis sanados.  ”    

Ellos pretendían sentarse a la cátedra de Moisés, pero rechazaban a Aquel a 
quien se refirió Moisés.

Afirmaban ser voceros de Dios, pero demostraban ser hijos de satanás.

La Tierra tembló, los muertos resucitaron y el pesado velo del Lugar 
Santísimo, el cual separaba del Lugar Santo, se rajó de arriba hacia abajo, 
empezando por sus casi 20 metros de altura que tenía.

NO se rasgo por mano humana, ni de abajo hacia arriba.

Esta señal significa que el Judaísmo quedó igualmente desgarrado, nulo y 
vacío.

Había estado allí por casi 1500 años, haciendo de barrera entre un Dios Santo
y el hombre, pecador por naturaleza.
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Se cree que durante esos 1500 años, solamente unas 50 personas pudo 
haber accedido al interior, y cruzado ese velo; de hecho, ni Moisés, ni Elías, ni 
Salomón, ni aún Jesús lo cruzaron.

Pero ahora ese velo se rasgó aquel Día “C”, y se abrió el camino al Lugar
Santísimo para Todos

LA ENTRADA HA SIDO ABIERTA PARA NO CERRARSE NUNCA MÁS.

ERA LA “HORA H” DEL “DÍA D”.

ÉL ERA EL CORDERO PASCUAL DEL SACRIFICIO.

Acabaron los sacrificios levíticos, acabó el sacerdocio, se destruyó el Templo 
al poco tiempo….AHORA en ÉL habita Toda la Plenitud de la Deidad, y Todos 
somos Sacerdotes EN ÉL (1ª Pedro 2:9 y Apoc.1:6).

Durante 1500 años Dios le decía a SU Pueblo “NO se atrevan a entrar, son 
pecadores y YO Santo, caerán fulminados”; y tras la Cruz, es como si ÉL dijese
“¡Vamos, entren!, ¡Quédense todo el tiempo que quieran!”

En breve llega el Día de Reposo, hay que descolgarlo rápido y darle sepultura 
según manda la Ley.

Los mismos que cruel y deliberadamente maquinan este esperpento crimen,
son incapaces de “vulnerar” el Día de Reposo.

Un discípulo “Secreto” y miembro del Sanedrín como era José de Arimatea se 
encargaría de ello, ayudado por Nicodemo, el mismo quien en la más íntima 
conversación con ÉL le dijo:

“Porque de tal manera amó Dios al mundo, que ha dado a su Hijo unigénito, 
para que todo aquel que en él cree, no se pierda, mas tenga vida
eterna” Juan 3:16

Curioso que si un José ayudó en el nacimiento del Señor, es otro José quien 
ayuda y entra en escena en SU Sepultura.

Una vez que el Señor ha entregado SU Vida, ninguna mano impía tocó el 
Santo cuerpo del Señor; como si El Padre mismo quien se sirvió de esos 
hombres como instrumentos para el Plan Redentor, ahora dijese “Basta, NO
tocarán más a MI Amado y Santísimo Hijo”
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Pero algo que NO deja de ser sorprendente es una maravillosa confesión de 
fe por parte de, nada más y nada menos, que el Centurión encargado de 
supervisar la crucifixión.

Marcos 15:39 “Y el centurión que estaba frente a él, viendo que después de 
clamar había expirado así, dijo: Verdaderamente este hombre era Hijo de 
Dios.” 

Todo esto en presencia de las 3 testigos de Su Crucifixión, y que a la postre
serían testigos de Su Resurrección: María Magdalena, María madre de 
Jacobo”el Menor” y de José y Salomé, madre de los hermanos Zebedeo.

Jesús es Sepultado en un sepulcro nuevo, propiedad del propio José de 
Arimatea, se cierra con una gran piedra a la que hizo rodar, siendo sellada 
por Roma; y todo esto antes de las 6 p.m.

Marcos 15:47 “Y María Magdalena y María madre de José miraban dónde lo
ponían” 

En este estudio,  Barrabás somos tú y yo, pues merecíamos morir por 
nuestros pecados, éramos culpables de muerte debido al Pecado (Romanos 
6:23) ante un Dios Santo que debe juzgarlo y aplastarlo, y Jesús ocupó
nuestro lugar, sustituyéndonos; PERO tenemos además el Dilema y la 
incógnita de Pilato; una incógnita y una pregunta que debemos responder y
contestar nosotros:

Mateo 27:22   ” Pilato les dijo: ¿Qué, pues, haré de Jesús, llamado el Cristo? 
“
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77.-RESURRECCIÓN

Antes de empezar a narrar los sucesos de este “primer día” de la semana 
hebrea, quiero detenerme un momento en diferenciar entre ¨Resucitación¨ y 
¨Resurrección¨.

La Resucitación es la vuelta a la vida de un cuerpo muerto e inerte para 
seguir viviendo como previamente lo hacía, es decir, se enfermará, 
necesitará comer, envejecerá y finalmente volverá a morir, siguiendo su
curso natural. Este es el ejemplo de lo que Jesús hizo en Juan 11 con Lázaro y 
en Marcos 5 con la hija de Jairo.

La Resurrección en cambio es un estado en el que existe un cuerpo físico 
pero no corruptible, es decir, no envejece, no se enferma y no muere; un
cuerpo en un estado diferente, con unas “reglas naturales” diferentes.

Considero muy importante para una mejor comprensión de los hechos 
empezar por esas definiciones.

En el estudio anterior dejamos a Nuestro Señor Jesús habiendo sido 
sepultado en un sepulcro nuevo, propiedad de José de Arimatea. Cumplía en 
ese punto el versículo 9 del capítulo 53 de Isaías (profetizado unos 750 años 
antes), “…con los ricos fue en su muerte…”

En el Nuevo Testamento, quedan registrados muchos eventos en los que 
Nuestro Señor Jesús, habiendo Resucitado, se apareció a diversas personas. 
Uno de los textos principales de la Resurrección, lo encontramos en la 
Primera Carta del Apóstol Pablo a los Corintios, en su capítulo 15.

Dicha carta data aproximadamente de los años 54 o 55 d.C.

En ella se nos muestra un detalle muy importante

1 Corintios 15:1-7 “Además os declaro, hermanos, el evangelio que os he 
predicado, el cual también recibisteis, en el cual también perseveráis; por el 
cual asimismo, si retenéis la palabra que os he predicado, sois salvos, si no 
creísteis en vano. Porque primeramente os he enseñado lo que asimismo 
recibí: Que Cristo murió por nuestros pecados, conforme a las Escrituras; y 
que fue sepultado, y que resucitó al tercer día, conforme a las Escrituras; y 
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que apareció a Cefas, y después a los doce. Después apareció a más de
quinientos hermanos a la vez, de los cuales muchos viven aún, y otros ya 
duermen. Después apareció a Jacobo; después a todos los apóstoles”

Pablo muestra las evidencias que confirman la Resurrección de Jesús como 
son la Iglesia, las escrituras, los testigos oculares y presenciales, muchos de 
ellos aún vivos mientras Pablo escribe estas palabras.

Este texto es reconocido como un credo que en los primeros años de la 
Iglesia se recitaba. 

Si nos fijamos bien, pone pilares fundamentales de la Fe Cristiana:

1.- Cristo Murió por nuestros pecados, conforme a las escrituras

Aquí habla de expiación, de la Propiciación de Dios; es decir, el 
apaciguamiento o la satisfacción de la Divina Justicia por medio de un 
sacrificio.

1ª Pedro 3:18   “Porque también Cristo padeció una sola vez por los pecados, 
el justo por los injustos, para llevarnos a Dios, siendo a la verdad muerto en 
la carne, pero vivificado en espíritu”.

2.- Fue Sepultado, conforme a las escrituras.

Ni aún los enemigos de ÉL argumentaron que SU cuerpo NO fue sepultado, 
colocado en un sepulcro.

Aunque NO hay duda alguna de ello, ni por romanos, ni por líderes judíos, ni 
por la Iglesia Primitiva, Pablo lo coloca aquí para enfatizar que real y 
verdaderamente ÉL Murió, y además lo hizo por medio de crueles ejecutores 
profesionales, como los romanos, que se aseguraron de cumplir con su 
trabajo oficial

3.- Resucitó al tercer día, conforme a las Escrituras. 

Esta es la verdad más sublime de los que, como cristianos, afirmamos creer; y
la más esencial para nuestra vida de fe.

Es el sello de aprobación de Dios a la total y suficiente obra expiatoria de 
Cristo; la Resurrección es el Amén de Dios Padre al Hijo.
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Es el punto central de todas las verdades bíblicas, el epicentro y clímax del
Mensaje.

Es además la máxima garantía a nuestras promesas divinas

4.- Y que Apareció a….

Pablo narra apariciones, es decir, las pruebas de todo lo anterior.

Y narra un poco el orden de las apariciones resucitado.

Y aporta que apareció a más de 500 hermanos a la vez y de los cuales hay
muchos que todavía viven, siendo este texto es de los más antiguos del
Nuevo Testamento. 

Existe en nuestros días una falsedad levantada acerca de que las apariciones 
de Nuestro Señor fueron una alucinación. 

Diré para ello que puede preguntar a cualquier profesional de la psicología, 
las “alucinaciones grupales” son imposibles.

De las apariciones de Nuestro Señor Jesús una vez resucitado, me gustaría 
destacar 3:

1.- Las mujeres que acudieron a la tumba. 

Marcos 15:42-47  “ Cuando llegó la noche, porque era la preparación, es
decir, la víspera del día de reposo, José de Arimatea, miembro noble del
concilio, que también esperaba el reino de Dios, vino y entró osadamente a
Pilato, y pidió el cuerpo de Jesús. Pilato se sorprendió de que ya hubiese 
muerto; y haciendo venir al centurión, le preguntó si ya estaba muerto. E 
informado por el centurión, dio el cuerpo a José, el cual compró una sábana, 
y quitándolo, lo envolvió en la sábana, y lo puso en un sepulcro que estaba
cavado en una peña, e hizo rodar una piedra a la entrada del sepulcro. Y 
María Magdalena y María madre de José miraban dónde lo ponían.”

En el pasaje vemos como Nuestro Señor Jesús es dejado en la tumba y cómo
lo presenciaron María Magdalena y María madre de José. Estaba a punto de 
empezar el Día de Reposo y no fue posible la adquisición de las especias
aromáticas necesarias para ungir el cuerpo.
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Jamás en la Historia ha habido un día de reposo como ese, para los religiosos 
judíos fue un día de aparente “victoria” pues habían logrado prender y matar 
al que tantos problemas les había ocasionado, el que tantas veces los había 
afrentado públicamente. 

Para los Romanos, habían prevenido una posible revuelta PERO ¿ y para los 
discípulos? ellos había pasado unos tres años con Nuestro Señor Jesús, 
conviviendo con ÉL, aprendiendo cada día en cada situación de ÉL, viviendo a 
su lado sucesos extraordinarios. Tuvo que ser el día de ¨reposo¨ de menos
descanso de toda su vida, un día regado con lágrimas y sentimientos de 
melancolía.

Pero ese día pasó e iba a empezar una nueva semana, iba a comenzar un 
nuevo día, aunque aún no lo sabían, pero ese día iba a ser uno de los días 
más importantes de sus vidas.

Las mujeres, ya había comprado los útiles necesarios para ungir el cuerpo y 
se dirigían a la tumba. La comitiva la encabezaban las mismas mujeres que
habían presenciado donde colocaban a Nuestro Señor y como colocaban una
gran roca para tapar la entrada de la tumba.

Marcos 16:1-8  “Cuando pasó el día de reposo, María Magdalena, María la 
madre de Jacobo, y Salomé, compraron especias aromáticas para ir a
ungirle. Y muy de mañana, el primer día de la semana, vinieron al sepulcro, 
ya salido el sol. Pero decían entre sí: ¿Quién nos removerá la piedra de la 
entrada del sepulcro? Pero cuando miraron, vieron removida la piedra, que 
era muy grande. Y cuando entraron en el sepulcro, vieron a un joven sentado 
al lado derecho, cubierto de una larga ropa blanca; y se espantaron. Mas él 
les dijo: No os asustéis; buscáis a Jesús nazareno, el que fue crucificado; ha 
resucitado, no está aquí; mirad el lugar en donde le pusieron. Pero id, decid a 
sus discípulos, y a Pedro, que él va delante de vosotros a Galilea; allí le veréis,
como os dijo. Y ellas se fueron huyendo del sepulcro, porque les había 
tomado temblor y espanto; ni decían nada a nadie, porque tenían miedo.”

Ni ellas, ni ellos; NADIE esperaba que ese Domingo ocurriría el Milagro por 
excelencia del cual se sustenta toda la fe cristiana.

La comitiva de mujeres había comprado especias aromáticas para ungir al 
cuerpo, querían honrar a Nuestro Señor Jesús, querían que no solo sus 
lágrimas fueran derramadas sobre el cuerpo, querían rendir una última 
adoración a Nuestro Señor.
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Ellas iban preocupadas en cómo iban a lograr mover la roca que había visto 
poner en la entrada de la tumba pues probablemente no tendrían la fuerza 
necesaria para apartarla. Iban relatando “¿quién nos removerá la piedra de 
la entrada del sepulcro?”

NO contaban con otro problema que se les pondría, y digo pondría porque
no fue así. 

Había estado en ese lugar una guarnición de soldados romanos, como bien 
queda reflejado en Evangelio de Mateo 27:62-66, pero estas mujeres NO 
contaban con lo que se iban a encontrar. Fue un ángel el que removió la 
piedra y espantó a la guardia romana.

El Ángel quitó el sello de la autoridad de Pilato, corrió la piedra, y no sólo eso, 
sino que se sentó encima de ella (Mateo 28:2), demostrando que la 
autoridad del hombre es infinitamente inferior a los Planes y designios de 
Dios

Con la piedra abierta, el ángel habla con las mujeres “NO TEMÁIS”, el ángel 
las tranquiliza, con unas palabras muy necesarias, pues éste tenía un aspecto 
que había espantado a una guarnición de soldados romanos, hombres rudos 
y curtidos en la guerra.

Y les da el anuncio más trascendental de ese día y uno de los más 
importantes de la historia de la humanidad “HA RESUCITADO”  y les encarga 
decírselo a los discípulos, y a Pedro… 

Bien podría haber sido el mismo ángel el que les diese la Gran Noticia, pero 
al amor demostrado por parte de esas mujeres a Nuestro Señor Jesús, les fue
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concedido ser las primeras en tener la noticia de SU Resurrección y las 
encargadas de informar a los discípulos de ello.

Hace distinción entre los “discípulos” y “Pedro”. 

Si bien los discípulos huyeron en el momento de la detención de Nuestro 
Señor, NO lo negaron, pero Pedro, quien aseguró que nunca lo negaría, y que
incluso daría su vida por ÉL, lo negó. 

Es por eso que hace una distinción, todavía tenía que ocurrir un evento
precioso entre Pedro y Nuestro Señor Jesús, en el mismo mar que lo llamó y
comisionó a pescar hombres, en el Mar de Galilea (ver Juan 21)

Pero al ir corriendo las mujeres a dar el aviso, ¿Cuál fue la sorpresa?

Mateo 28:8-10   “Entonces ellas, saliendo del sepulcro con temor y gran 
gozo, fueron corriendo a dar las nuevas a sus discípulos. Y mientras iban a
dar las nuevas a los discípulos, he aquí, Jesús les salió al encuentro, diciendo:
¡Salve! Y ellas, acercándose, abrazaron sus pies, y le adoraron. Entonces Jesús
les dijo: No temáis; id, dad las nuevas a mis hermanos, para que vayan a 
Galilea, y allí me verán.”

Estas buenas mujeres no sólo fueron las primeras en recibir el encargo de 
avisar a los discípulos sino que también fueron las primeras en verle tras su 
Resurrección. 

Resulta curioso que sea a mujeres, cuando en el contexto de aquella
sociedad, el testimonio de las mujeres carecía de validez; pero Jesús siempre 
mostró SU Amor para con ellas, al igual que con ellos.

“Salve” era un saludo de una tremenda dignidad, que deseaba bendiciones 
para las personas, de hecho, es el sinónimo hebreo de Shalom (Paz).

Nuestro Señor les desea lo mejor y ellas se lanzan a Sus Pies y le transmiten
todo su amor y adoración.

Les hace una afirmación clara “NO temáis”, pues ya NO había razón para 
tristeza, llanto o amargura. 

Ya NO había razón para el temor ni para el desconsuelo, pues nuestro Señor
había vuelto.
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Les confirma también el anuncio del ángel y les conmina a ir a Sus 
“hermanos”, esto es, a Sus Discípulos a darles las nuevas para que vayan a 
Galilea, pues allí les esperará.

Desde su Resurrección no convive igual con los discípulos que antes de su 
muerte, pero les llama “hermanos”. 

Cuán grande es que Nuestro Señor te llame hermano.

Existe una falsa teoría acerca de la Resurrección de Nuestro Señor. Tal falsa 
teoría afirma que la Resurrección fue una leyenda. 

Ante eso diré que si el propósito de los discípulos hubiera sido crear una 
leyenda, NO hubieran escogido, como antes he dicho, a mujeres como 
primeros testigos de la Resurrección, pues en aquella época el testimonio de 
las mujeres carecía de validez alguna.

La opción lógica hubiera sido escoger a hombres. 

Otro dato de interés también recae en la importancia de que los relatos NO 
SON idénticos, son complementarios y confirmatorios. Si fuesen idénticos 
sería fácil imaginar que todo había sido inventado.

2.- Los Caminantes de Emaús

Después de estos eventos nos trasladamos al camino hacia una aldea cercana 
a Jerusalén, allí se da uno de los encuentros más espectaculares e 
importantes de toda la Biblia.

El Evangelio de Lucas, en su capítulo 24, recoge que se encontraba a 70 
estadios de distancia es decir unos 11 km.

Se trata del precioso pasaje del Camino de Emaús.

Aquí los dos caminantes iban hablando entre ellos de todos los eventos que
habían acontecido aquellos días.

Desconsolados, abatidos, entristecidos, decepcionados,…con un caminar 
lento y fatigoso, recordando lo que les dijo, lo que les prometió, con sus 
falsas expectativas mesiánicas terrenales aún en su dudoso corazón.
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Y, de repente, un forastero se les acerca y se pone a su lado a caminar; 
jamás de los jamases imaginarían que El Señor resucitado sería ese 
caminante forastero, a los cuales ellos por alguna razón que no se nos da en 
la Palabra NO reconocían (ya sea incredulidad, ya sea soberanía de Dios,…)

Y ellos comenzaron a explicarle todos los hechos acontecidos durante esta
semana del Mensaje, concretamente en su arresto, su pasión, su juicio, su
muerte

Lucas 24:20-24 “Y cómo le entregaron los principales sacerdotes y nuestros 
gobernantes a sentencia de muerte, y le crucificaron. Pero nosotros 
esperábamos que ÉL era el que había de redimir a Israel; y ahora, además de 
todo esto, hoy es ya el tercer día que esto ha acontecido. Aunque también 
nos han asombrado unas mujeres de entre nosotros, las que antes del día 
fueron al sepulcro; y como NO hallaron su cuerpo, vinieron diciendo que
también habían visto visión de ángeles, quienes dijeron que él vive. Y fueron 
algunos de los nuestros al sepulcro, y hallaron así como las mujeres habían 
dicho, pero a ÉL NO le vieron. ”

De repente se escucha el silencio, se para y se detiene todo, el “misterioso 
forastero” frena en seco y… 

“ Entonces él les dijo: ¡¡Oh insensatos, y tardos de corazón para creer todo lo 
que los profetas han dicho!! ¿No era necesario que el Cristo padeciera estas 
cosas, y que entrara en su gloria?”

O lo que es lo mismo: “¿NO han leído acaso lo que Isaías dice de MÍ en el 
capítulo 52 y 53, o el propio David en el salmo 22, en el 16:9-11 o en el 69; o 
el profeta Zacarías en 12:10, 13:7?”

“Y comenzando desde Moisés, y siguiendo por todos los profetas, les 
declaraba en todas las Escrituras lo que de ÉL decían.¨  

Les hace una revelación muy poderosa, todo lo que en las Escrituras se relata
acerca de Nuestro Señor. 

TODO TRATA DE ÉL; TODO APUNTABA A ÉL, Y TODO SE CUMPLIÓ EN ÉL

Comienza desde “Moisés”, conviene aclarar que los judíos al referirse al 
Pentateuco o Torah, generalizan en muchas ocasiones y le llaman ¨Moisés¨
por ser el redactor humano de la inmensa parte de él.
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Nuestro Señor deja registrada una poderosa declaración, YO SOY EL 
PROTAGONISTA de toda la Escritura, redactada hasta ese momento y la que 
estaba por redactar. No sólo eso, es que Yo soy el Verbo encarnado. Las 
Escrituras dan testimonio de mí. El Antiguo Testamento contiene unas 60 
profecías importantes y unas 270 ramificaciones que se cumplieron en 
Nuestro Señor Jesús. El Antiguo Testamento se escribió en un periodo de 
tiempo de más de 2000 años y contiene unas 340 referencias a la venida de 
Nuestro Señor Jesús. Dios quiso dejar clara la dirección a la que había que
mirar para reconocer a Nuestro Señor, El Mesías, Nuestro Salvador.

JESÚS ES EL TEMA CENTRAL Y EL HILO CONDUCTOR.

Desde la Simiente prometida en Génesis 3:15 (inmediatamente después a la 
caída de la Raza humana), pasando por el Siervo Sufriente del Salmo 22 o 
Isaías 53, y por Al que traspasaron en Zacarías 12:10, etc.

Jesús es el mejor y verdadero Adán, la cabeza de una nueva naturaleza, la
Gran Obra maestra (El postrer Adán) quien SÍ pasó la prueba en el huerto y 
cuya obediencia se nos atribuye e imputa a nosotros para darnos vida, una
vida que perdimos por la caída y desobediencia precisamente de Adán, quien
peca y muere, para que el 2º Adán muera siendo pecado y revierta la 
dramática situación.

Jesús es el mejor y verdadero Pastor Abel, quien fue inocentemente 
asesinado tras un sacrifico agradable ante los ojos de Dios; Quien envió a Su 
Hijo Eterno, el Buen Pastor, el cual hizo el Único, Perfecto y Eterno Sacrificio 
agradable para Dios Padre, siendo igualmente asesinado por perversos 
envidiosos (como asimismo lo fue Caín), cuya sangre demanda justicia.

Jesús es el Mejor y Verdadero Enoc, llevado al Cielo por Dios tras una vida
santa, pura y agradable a Dios, ya que “caminó con ÉL”

Jesús es el Mejor y Verdadero Noé (cuyo nombre significa consolación de su 
padre), un hombre Justo pero rechazado por sus contemporáneos a la vez 
que predicaba y pregonaba arrepentimiento, y ante quien Dios establece un 
Pacto con él para repoblar la Tierra, mientras que el Mejor y gran Noé 
(Cristo) llena el Cielo a través de EL mismo, siendo él además el arca donde 
hallamos la salvación.

Jesús es el mejor y verdadero Abraham, quien contestó el llamado de Dios
para dejar Todo, para dejar su lugar confortable y salir a crear un nuevo
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pueblo de Dios, llegando incluso a tener que sacrificar (Dios proveyó) a su 
hijo, al hijo de la promesa.

Jesús es el mejor y verdadero Isaac, el hijo prometido, el hijo de la Promesa 
anunciado por un ángel y ofrecido por su padre en lo alto de un monte (No el 
Moriah, sino el Gólgota), y sacrificado por nosotros.

Jesús es el mejor y verdadero Jacob, quien luchó fuertemente y recibió el 
golpe de justicia que nosotros merecíamos para que al igual que Jacob sólo 
recibiéramos las heridas de gracia que nos despiertan y nos disciplinan.

Jesús es el mejor y verdadero José, el pastor traicionado y vendido por sus
propios hermano, celosos de él tras anunciarles proféticamente su 
superioridad y grandeza (él era el amado de su padre), y  quien sentado a la 
derecha del Rey (tras antes pasar por cárcel y tentación) les perdona  y usa su
poder para salvarlos, y llevarlos consigo.

Jesús es el mejor y verdadero Moisés, quien sobrevivió por la Providencia de 
Dios, huyendo a Egipto y anduvo entre la gente,  haciendo milagros y señales
para conducirlos a la tierra Prometida, siendo el mediador de un Nuevo y 
mejor Pacto.

Jesús es el mejor y verdadero Job, el justo sufriente e inocente que además 
de demostrar su fe y su paciencia intercede por y para salvar a sus amigos 
necios que nada comprendían, sometiéndose enteramente a la Voluntad de 
Dios.

Jesús es el mejor y verdadero David, el pastor (y Rey) nacido en Belén, cuya
victoria se convierte en la victoria de Todo el Pueblo aunque ellos mismos ni 
siquiera levantaron ni una piedra para derrotar a un enemigo que ellos jamás 
hubiesen podido derrotar; como Jesús venció nuestro Goliat invencible: la 
Muerte.

Jesús es el mejor y verdadera Ester, quien dejó su Palacio y no solo 
arriesgando su vida, sino que la entregó para salvar a su pueblo.

Jesús es el mejor y verdadero Jonás, quien arrojado a la tempestad (como 
Jesús, halló tranquilidad en medio de ella) por el rescate de muchos, estando 
3 días oculto, ante lo cual predicó arrepentimiento para salvar al pueblo.
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Jesús es el mejor y verdadero Booz, nuestro rico pariente Redentor, quien 
paga la deuda que no podíamos pagar jamás, nos rescata, nos cuida y 
protege (a la iglesia), para casarse con ella, y traer descendencia; pero No
hace un trato dando un zapato ante la vista de Todos, sino que ofrece SU 
propia Vida ante la humillante mirada de todos.

Jesús es el mejor y verdadero Cordero Pascual: inocente, perfecto, 
indefenso, inmolado para que pasase de largo el ángel de la muerte, 
teniendo éste (el cordero, en el Día de la pascua) que morir para que tú y yo
podamos vivir.

Él es el verdadero Templo, el verdadero Profeta, Sacerdote y Rey, el 
verdadero Cordero y Sacrificio, la Luz Verdadera y el maná o Pan verdadero, 
la ciudad de Refugio, el Verdadero Día de Reposo, la columna de nube de día, 
y de fuego de noche que nos guía, el capitán de nuestra salvación, la 
serpiente de bronce,  …

En definitiva, ESTE LIBRO es una sola narrativa que nos señala a una 
persona… a JESÚS

Pocos versículos después, y tras exponerle este intrépido forastero que no 
era otro que El Señor, toda la Biblia desde el principio hasta el fin desde una
óptica cristocéntrica, los ojos de esos caminantes fueron abiertos y 
reconocieron a Jesús y ÉL se desvaneció de sus vistas.

Los mismos, corrieron a Jerusalén, ya tarde, de noche, otros 11 kilómetros y 
les contaron a los once todo lo que había acontecido.

3.- La Restauración de Simón Pedro

Como un poco más arriba detallé, cuando Nuestro Señor se aparece a las 
mujeres que iban a la tumba y les pide que acudan a avisar a los discípulos,
hace una separación de los mismos con respecto a Pedro, pues quería 
enfatizar que él era del grupo, a pesar de su triple negación.

Ahora había una cuenta pendiente, algo que El señor y Pedro debían 
solucionar, es decir, tenía que pasar un encuentro precioso entre Nuestro 
Señor y Simón Pedro, pues era muy necesaria su restauración, y además 
hacerla de un modo pública, ya que desde entonces la condición espiritual de 
Pedro así como su situación entre los 12 quedó un poco en entredicho.
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Nuestro Señor Jesús lo sabía e iba a acudir a ello; ÉL va a provocar y propiciar 
esa restauración.

Juan 21:1-19   “Después de esto, Jesús se manifestó otra vez a sus discípulos 
junto al mar de Tiberias; y se manifestó de esta manera: Estaban juntos 
Simón Pedro, Tomás llamado el Dídimo, Natanael el de Caná de Galilea, los
hijos de Zebedeo, y otros dos de sus discípulos. Simón Pedro les dijo: Voy a 
pescar. Ellos le dijeron: Vamos nosotros también contigo. Fueron, y entraron 
en una barca; y aquella noche no pescaron nada. Cuando ya iba 
amaneciendo, se presentó Jesús en la playa; mas los discípulos no sabían que 
era Jesús. Y les dijo: Hijitos, ¿tenéis algo de comer? Le respondieron: No. ÉL 
les dijo: Echad la red a la derecha de la barca, y hallaréis. Entonces la 
echaron, y ya no la podían sacar, por la gran cantidad de peces. Entonces
aquel discípulo a quien Jesús amaba dijo a Pedro: ¡Es el Señor! Simón Pedro, 
cuando oyó que era el Señor, se ciñó la ropa (porque se había despojado de 
ella), y se echó al mar. Y los otros discípulos vinieron con la barca, 
arrastrando la red de peces, pues no distaban de tierra sino como doscientos 
codos. Al descender a tierra, vieron brasas puestas, y un pez encima de ellas,
y pan. Jesús les dijo: Traed de los peces que acabáis de pescar. Subió Simón 
Pedro, y sacó la red a tierra, llena de grandes peces, ciento cincuenta y tres; y 
aun siendo tantos, la red no se rompió. Les dijo Jesús: Venid, comed. Y 
ninguno de los discípulos se atrevía a preguntarle: ¿Tú, quién eres? sabiendo 
que era el Señor. Vino, pues, Jesús, y tomó el pan y les dio, y asimismo del
pescado. Esta era ya la tercera vez que Jesús se manifestaba a sus discípulos, 
después de haber resucitado de los muertos. Cuando hubieron comido, Jesús
dijo a Simón Pedro: Simón, hijo de Jonás, ¿me amas más que éstos? Le 
respondió: Sí, Señor; tú sabes que te amo. ÉL le dijo: Apacienta mis corderos. 
Volvió a decirle la segunda vez: Simón, hijo de Jonás, ¿me amas? Pedro le 
respondió: Sí, Señor; tú sabes que te amo. Le dijo: Pastorea mis ovejas. Le 
dijo la tercera vez: Simón, hijo de Jonás, ¿me amas? Pedro se entristeció de 
que le dijese la tercera vez: ¿Me amas? y le respondió: Señor, tú lo sabes 
todo; tú sabes que te amo. Jesús le dijo: Apacienta mis ovejas. De cierto, de 
cierto te digo: Cuando eras más joven, te ceñías, e ibas a donde querías; mas 
cuando ya seas viejo, extenderás tus manos, y te ceñirá otro, y te llevará a 
donde no quieras. Esto dijo, dando a entender con qué muerte había de 
glorificar a Dios. Y dicho esto, añadió: Sígueme. “

Este precioso pasaje con el que Juan finaliza su Evangelio trata de la 
restauración de Pedro después de haber negado en el patio de Anás a
Nuestro Señor Jesús.
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Queda registrado que fueron siete los discípulos a los que Nuestro Señor se 
apareció, siete discípulos que NO están realmente obedeciendo al señor,
pues ÉL les ordenó (Mateo 28:16-17), que esperasen en Galilea, pero en un
Monte, no en el mar.

Ellos arrastrados por el impulsivo cabecilla, Pedro, descienden al lago de 
Genesaret, al Mar de Tiberias, NO para una mera actividad de ocio o 
pasatiempos; lo que ocurría era algo más grave, pues estaban iniciando un 
regreso a sus antiguas vidas, las que tenían antes que fueran comisionados 
por Jesús.

En vez de esperar en las promesas de Jesús, quieren ser autosuficientes por 
sí mismos, valerse de su experiencia, y ¿Qué pasa? Que, a pesar de ser 
pescadores profesionales, de pescar durante toda la noche y de hacerlo en 
un mar que plenamente conocía, NO pescaron absolutamente nada, ni un
miserable pez.

JESÚS NO LOS LLAMÓ A PESCAR PECES, SINO ALMAS

Ellos debían haber recordado que 3 años atrás, en ese mismo barco (muy
probablemente el de Pedro), en ese mismo mar, fueron llamados a eso, a 
pescar, pero NO peces, sino hombres.

Jesús, quien controla Todo, incluido los peces, hace que mediante la 
obediencia, logren pescar 153 peces.

Pedro, nuevamente en su alarde su tremenda impulsividad, y su sincero
amor al señor, se tira a cubrir a nado los 90-100 metros que le separan de SU
Señor, un Señor que ha venido ÉL a buscarlos a ellos, a demostrarles que Él 
es la Suficiencia y la provisión real de ellos ( y ahora de nosotros), pues ya 
tiene preparado el desayuno en la orilla para todos ellos, y una cita especial 
para uno de ellos, para Pedro.

Habían estado toda la noche pescando sin haber obtenido resultado. 

Repito, toda la noche estuvieron pescando, y en Getsemaní nuestro Señor 
pide a Pedro y a los dos hijos de Zebedeo a que velen orando por ÉL, pero
tristemente ni una hora aguantaron, se durmieron en seguida. 

Qué triste es que para lo que nos demanda Nuestro Señor no seamos 
capaces de estar en ocasiones ni una hora y que para nuestros intereses 
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personales, en este caso trabajo, podamos estar toda la noche. Que infieles
somos…

El Nuestro Señor Jesús les pregunta si tienen algo de comer, responden que 
no puesto que no habían pescado nada. Y les indica hacia donde echar la 
red… ¡¡ Que inefectivos somos cuando hacemos las cosas a nuestra manera!! 
Pues cuando obedecen, obedecemos a Nuestro Señor…ya vemos los 
resultados. No podían con la red y deben acudir todos a ayudar a cargarla.

Nuestro Señor, prepara un fuego para calentarse y cocinar. Les prepara la 
comida, les da un refrigerio, es como que les ayuda a tomar fuerzas físicas
para todo lo que les había de acontecer poco después. Un tiempo de 
comunión entre esos 7 discípulos con ÉL.

Cuando Pedro niega a Nuestro Señor, se encontraba calentándose junto a un 
fuego. Nuestro Señor puso un ambiente similar para hacer la pregunta
fundamental a Pedro; una pregunta, repetida tres veces, como 3 puñales o 
flechas directas a su corazón y yendo acompañada cada una de las veces de 
una comisión. Empezaba a amanecer, Pedro negó a Nuestro Señor Jesús tres 
veces antes de que cantase el gallo.

Nuestro Señor para hacerle las pregunta usa el nombre “Simón, hijo de 
Jonás” usa el único nombre que tenía antes de ser hallado por Nuestro Señor
y llamarlo Cefas o Pedro, era una forma de corrección o reprensión cuando 
este actuaba con su antigua naturaleza.

El Señor da la oportunidad a Pedro, después de haber dado una prueba 
pública de infidelidad, por triplicado, debía resarcir por triplicado.

“Simón, hijo de Jonás, ¿me amas más que éstos? Le respondió: Sí, Señor; tú 
sabes que te amo. El le dijo: Apacienta mis corderos.” 

“Volvió a decirle la segunda vez: Simón, hijo de Jonás, ¿me amas? Pedro le 
respondió: Sí, Señor; tú sabes que te amo. Le dijo: Pastorea mis ovejas. “

Aquí se produce un interesante juego de palabras, pues ÉL Señor usa una 
palabra diferente para decir “amas” que Pedro, una palabra más fuerte, más 
profunda, que es “Agapao”, que alude a un amor perfecto, sincero, un amor 
incondicional, como es el amor de Dios por nosotros.
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Pero un Pedro, indigno, cuya vida no era capaz de pronunciar esa misma 
palabra, usa otra para “amas”, como es “Phileo”, que significa un afecto 
tierno, caer bien

“Sí señor, sabes que te aprecio, que me caes bien”

“Le dijo la tercera vez: Simón, hijo de Jonás, ¿me amas? Pedro se entristeció 
de que le dijese la tercera vez: ¿Me amas? y le respondió: Señor, tú lo sabes 
todo; tú sabes que te amo. Jesús le dijo: Apacienta mis ovejas”.

Ahora Jesús emplea y rebaja la pregunta a esa misma palabra que empleó 
Pedro, es decir, ¿Pedro te caigo bien, y me aprecias?.

Pedro apela a la Omnisciencia de Dios.

El Señor lo restaura, lo comisiona nuevamente a su labor de anciano de la 
Iglesia, a su ministerio de Apóstol.

Nótese la diferencia entre la encomienda que da Nuestro Señor después de 
cada una de las afirmaciones de amor, en la primera le pide que apaciente
sus corderos, en la segunda le pide que pastoree sus ovejas y en la tercera 
que apaciente sus ovejas.

Nuestro Señor sabía perfectamente que iba a haber todo tipo de creyentes
en su rebaño. “corderos”, sinónimo de bebés y “ovejas”, siendo el sentido 
del mismo animal pero más maduro. 

Y da las indicaciones de que a cada uno se le de lo necesario según su 
peculiaridad, tanto el “apaciento” necesario, es decir los pastos necesarios 
como el “pastoreo” necesarios, es decir, la labores propias del pastor, llevar
por los caminos correctos, defender de los “lobos” etc.

En la tercera declaración, Pedro, quien ha apelado a SU Omnisciencia afirma, 
Señor…ante ti no tengo secretos, no tenemos secretos ante Nuestro Señor, Y 
ÉL que discierne los corazones vio amor verdadero, imperfecto, a veces
falible, pero un amor sincero en el corazón de Pedro y ya terminó de dar la 
encomienda.

Después da una profecía a Pedro de cómo habría de morir, sería crucificado 
boca abajo, como sabemos por los padres de la Iglesia.
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“Bienvenido Pedro nuevamente al Ministerio, ya NO me vas a fallar más, es 
más, vas a morir martirizado, y vas a glorificarme con esa muerte”

Los siguientes 3  años de Pedro los vivió con la Promesa, que le fortalecía, de 
que NO volvería más a fallar a SU Señor, aún cuando enfrentase peligros por 
su fe en ÉL

Hoy nosotros somos ese Pedro que ha negado no sólo tres veces a Nuestro 
Señor, sino en más ocasiones, con nuestro actos con nuestra vida, pero en su 
infinita Gracia ha dado provisión de Arrepentimiento genuino y depositar tu
Fe en su suficiente Obra en la Cruz del Calvario, por la cual redime a
pecadores infieles y los hace discípulos amados.
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AAPÉNDICE 1: La Pascua

Llamado igualmente “pessaj” o “Passover” alberga una idea: PASAR DE 
LARGO.

Tenemos que remontarnos al Antiguo Testamento, al libro  del Éxodo, 
concretamente al Capítulo 12 donde veremos un Acto decisivo y soberano de 
Juicio y de Gracia por parte de Dios para con SU Pueblo.

Me atrevo a decir que el objetivo principal del Éxodo NO es tanto la 
liberación del Pueblo, como sí lo es el Sacrificio sustitutorio.

El pueblo de Dios, Israel (el único con quien Dios ha firmado un tratado, ver 
Génesis 15) es oprimido y esclavizado en Egipto por muchos años, con un 
Moisés intercediendo, y un faraón cada vez más endurecido de corazón.

Llega el momento de la 10ª y última plaga que Dios va a desatar en Egipto, 
del juicio de Dios.

Dios, siendo el Juez único, justo y soberano, va a mandar al ángel de la 
muerte para que destruyera, espada en mano, a todo primogénito en la 
tierra de Egipto, ya sean personas, sean animales (Éxodo 12:12).

Dios va a desatar su Juicio, y las falsas deidades egipcias quedaran
impasibles, incapaces y humilladas ante la Mano Poderosa del Único Dios
Verdadero, el Dios de Israel, de Isaac y de Jacob.

PERO; ¿QUÉ OCURRE A CONTINUACIÓN?

Dios tiene un Plan, y le pide FE a SU Pueblo, quienes deben de ejecutarlo.

Éxodo 12:13 “Y la sangre os será por señal en las casas donde vosotros 
estéis; y veré la sangre y pasaré de vosotros, y NO habrá en vosotros plaga de 

mortandad cuando hiera la tierra de Egipto”.

Es decir, Todos los primogénitos MORIRÁN, a menos que se provea de un 
inocente y perfecto CORDERO SUSTITUTO.
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En todas las casas y hogares habría muerte, habría derramamiento de 
sangre: O el primogénito o el cordero sacrificado, macho y sin mancha 
alguna.

En la casa que se hubiera manchado, que se hubiera derramado sangre del 
Cordero, NO sufriría el Juicio.

Si en el día 10º del primer mes, se seleccionaba el cordero y se separaba, en 
el 14º se debía matar.

¿Crees que es mera casualidad que el mismo día de selección del cordero, el 
10º, Jesús entró a la ciudad de Jerusalén y que cuatro días más tarde ÉL fuera 
ejecutado y sacrificado, a la vez que se hacía lo mismo a los corderos 
pascuales en cada casa?

Este ritual de la Pascua tiene un doble efecto:

1.- Un efecto de recordatorio y pedagógico, perpetuo y solemne del PASADO 
como se narra a partir de Éxodo 12:14, donde el pueblo debía de recordar 
este evento de Dios a lo largo de su futura historia, debía hacer fiesta; la 
fiesta más importante para ese pueblo rescatado y liberado por Dios, por SU
Gracia.

Y es esa fiesta, ese recordatorio anual, y tan importante para el pueblo 
hebreo que celebraban Jesús y SUS Discípulos aquella noche en el Aposento 
Alto, comiendo un inmaculado cordero.

2.- Además serviría de Diseño o Símil de lo que vendría en el FUTURO.

Un tipo, un anuncio, un retrato de lo que vendría, y vino hace 2000 años; un 
cuadro del Calvario.

Tenemos que dar un salto desde Gosen (Egipto) hasta Jerusalén, un salto 
además de 3500 años.

Allí, en ese Monte llamado Gólgota, el Plan de Dios es exactamente igual.

Un Cordero inocente, un sustituto, un sacrificio.

Y por otro lado, muchos, muchísimos culpables, llenos de pecado.

Pero cientos de promesa de perdón, reconciliación y restauración.
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Isaías 44:22   “Yo deshice como una nube tus rebeliones, y como niebla tus
pecados; vuélvete a mí, porque yo te redimí.”

El mejor y verdadero Cordero Pascual, Jesús derrama SU Preciosa sangre por 
los inocentes, por SU Pueblo.

ÉL recibe el trato de la Ira de Dios, para que NO lo recibamos nosotros, y
podamos ser perdonados y la Ira de Dios “pase de largo” sobre nosotros.

Y, ¿Cuándo sucedió esto?

Como hemos dicho antes, el mismo día de la PASCUA, cuando muchos judíos 
la celebraban, y mataban  al animalillo, Dios Padre quebrantó, aplastó y 
ejecutó a SU HIJO, el Gran, Mejor y Verdadero Cordero Pascual. (Juan 1:29)

CRISTO, SACRIFICADO POR NOSOTROS, ES NUESTRA PASCUA.

(1ª Corintios 5:7)

Y al igual que en Egipto, donde en cada casa u hogar habría muerte, hoy, es 
exactamente igual.

Tus pecados, o serán juzgados por Dios en el día del Juicio, y fueron juzgados 
ya en el Cordero de Dios que quita el Pecado del Mundo.
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AAPÉNDICE 2: Día de Expiación

Una de las fechas más sagradas y más esperadas por el pueblo hebreo era
este día (“ Yom Kippur”), en el cual un único día al año Dios proveería una 
forma de expiar o cubrir los pecados anuales del pueblo, y que la nación
pueda ser santa, para que Dios pueda tener comunión con ellos a la vez que
pueda apartar SU Ira.

Levítico 16 nos habla de este concepto,  que básicamente significa CUBRIR
LOS PECADOS.

Concretamente se celebraba en el 10º día de Tishrei (7º mes del calendario 
hebreo), en el cual el Sumo Sacerdote tenía que llevar a cabo todos los 
rituales (alrededor de unos 40 pasos) para expiar los pecados del pueblo,
expiando antes de nada sus propios pecados personales.

Era un ritual demasiado serio como para tomárselo a la ligera.

El sacerdote Aarón tomaba un becerro para ofrecerlo como holocausto para 
sí mismo, se lavaba, se ponía vestiduras santas de lino, pues de lo contrario 
NO estaba en condiciones de ser el representante del Pueblo

Luego tomaba los dos machos cabríos para el pecado del pueblo y los 
presentaba; uno sería sacrificado, el otro dejado en el desierto.

Seguidamente sacrificaba un becerro por su propio pecado, tomaba un
incensario del altar y lo llenaba de brasas, llenado sus manos de incienso…

NO podía acceder al Lugar Santísimo, acercarse al Propiciatorio de cualquier 
manera; de hecho, al entrar se le ataba a una cuerda por si hubiera que
sacarlo muerto del Lugar Santísimo, debido a la Santidad de Dios.

En este ceremonial aparecen 2 machos cabríos:

Tras hacer suertes sobre ellos, Uno se sacrificaba y se degollaba como
ofrenda por el pecado anual (de todo el año pasado) del pueblo, derramando 
y esparciendo su sangre sobre el propiciatorio, es decir, sobre la cubierta de 
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la tapa de la Arca de la Alianza, las cuales guardaban las tablas de la ley que 
ellos habían violado.

Seguidamente el Sumo Sacerdote pondrá sus manos sobre la cabeza del otro 
macho cabrío (Azazel), para confesar mientras los pecados del pueblo,
transfiriéndoles de manera simbólica a éste, que era el sustituto.

Entregaban a este macho cabrío a hombres destinados para tal fin, los cuales
llevaban al macho cabrío fuera del campamento, hacía el desierto, siendo 
esto visto y observado por todos, y allí era abandonado.

El Sumo Sacerdote regresaba al atrio exterior, se quitaba la túnica y los 
vestidos y los lavaba, poniéndose los vestidos de gloria y ofrecerá un carnero 
por su propio pecado y otro por el pueblo.

La Reconciliación requeriría del sacrificio de un sustituto y la oración en 
nombre del pueblo; pero curiosamente el Pueblo NO hacía nada, sino que
todo, absolutamente todo lo hacía el sumo sacerdote en representación de 
ellos.

Este día proporcionaba la purificación ceremonial para el siguiente año, 
prefigurando el perdón de Dios disponible

Esta continua y repetida ceremonia, la cual se hacía año tras año es una 
imagen y una sombra de lo que habría de venir.

Por ejemplo, y usando una fácil ilustración; imagina que estás barriendo el 
comedor de su casa, y opta esconder la suciedad bajo la alfombra, es decir, 
por cubrir esa suciedad.

Realmente NO es una limpieza en sí, de la misma manera que ese día NO era
una solución real, pero Dios lo permitía en el Antiguo Testamento porque
durante todo ese tiempo tenía la mirada en otro sitio; en el Gólgota, en una 
Cruz, allí sí que solucionaría el problema del mal, del pecado, de las 
iniquidades, las rebeliones y las transgresiones una vez y para siempre.

Todo fue elaborado y preparado por Dios, pero ÉL aún veía los pecados, pues 
este ritual bien podía considerarse como la alfombra del ejemplo anterior, es
decir, una cubierta.

ESTA CEREMONIA NOS LLEVA A LA CRUZ.
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Allí el Hijo de Dios cargó, se le atribuyó y se le imputó  todo el Pecado del 
mundo como el Chivo Expiatorio, pero NO de una forma simbólica, sino real 
(2ª Corintios 5:21) siendo abandonado, desamparado por SU Padre (ver
Marcos 15:34); a la vez que fue sacrificado como el otro macho cabrío, 
pagando y cancelando la deuda pendiente por el pecado, UNA VEZ Y PARA 
SIEMPRE.

Hebreos 10:1-5 “Porque la ley, teniendo la sombra de los bienes venideros, 
no la imagen misma de las cosas, nunca puede, por los mismos sacrificios que
se ofrecen continuamente cada año, hacer perfectos a los que se acercan. De 
otra manera cesarían de ofrecerse, pues los que tributan este culto, limpios
una vez, no tendrían ya más conciencia de pecado. Pero en estos sacrificios 
cada año se hace memoria de los pecados; porque la sangre de los toros y de 
los machos cabríos no puede quitar los pecados. Por lo cual, entrando en el
mundo dice: Sacrificio y ofrenda no quisiste; Mas me preparaste cuerpo.”

Ahora, en Dios Hijo, nuestro Gran, mejor y perfecto Sumo sacerdote, los 
pecados NO han sido cubiertos, sino que han sido cancelados para siempre, 
justo a la frase de “¡Consumado es!”, y es por eso que si los anteriores sumos 
sacerdotes tenían que repetir esta ceremonia año tras año, y No había sillas
en el mobiliario del templo para descansar, Jesús lo hizo de forma perfecta y 
completa una única vez y se sentó a la diestra del Padre.

1ª Pedro 2:24   “Quien llevó él mismo nuestros pecados en su cuerpo sobre 
el madero, para que nosotros, estando muertos a los pecados, vivamos a la 
justicia; y por cuya herida fuisteis sanados.”

Tristemente, aún hoy los judíos celebran este día anual de la expiación, no 
entendiendo que Dios ya hizo la expiación por todos los pecados del mundo 
(1ª Juan 2:2), mediante el Verdadero cordero Pascual (Juan 1:29); pues la Ley 
nunca tuvo la intención de ser algo que cualquier persona que NO sea Jesús 
pudiera cumplir a la perfección.

Es más la Ley mostraba (y muestra) nuestra incapacidad, y nuestra necesidad 
de un Salvador, y concretamente este día de la Expiación es la expresión más
clara de esto.
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AApéndice 3: La Resurrección

“La Resurrección de nuestro Divino Señor de entre los muerto es la Piedra 
Angular de la doctrina cristiana. Quizás pudiera más exactamente llamarla la 
clave del arco del cristianismo, pues si este hecho pudiera ser desmentido, 
Todo el fundamento del Evangelio se desplomaría” 

Charles Spurgeon.

“Y si NO hay Resurrección de muertos, entonces ni siquiera Cristo ha
resucitado; y si Cristo NO ha resucitado, vana es entonces nuestra
predicación, y vana también vuestra fe”

Pablo, (1ª Corintios 15:13-14) 

De poco o nada valdría la Cruz, y el Cristo crucificado si NO tenemos un Cristo 
Resucitado, quien demostró al mundo entero que realmente ÉL es el Hijo de 
Dios (Romanos 1:4), y NO un mártir que murió por una buena causa.

La Resurrección es esencial y primordial para nosotros, es la piedra angular 
de nuestra fe y nuestra doctrina, es la columna que sostiene enteramente 
nuestra creencia porque en ella es que se nos asegura que tendremos un 
destino final y eterno junto al Padre.

Si Cristo NO resucitó, NO es lo que EL mismo afirmaba ser, y absolutamente 
Todo es en vano, y los que profesamos Fe en EL hemos sido engañados 
vanamente por tantos siglos con falsas esperanzas, PERO Gracias a Dios, que 
Jesús se levantó con Poder de entre los muertos, y puesto que EL vive, 
nosotros viviremos.

Dicho de otra forma, sin Resurrección, lo que tenemos es un Evangelio Vacío, 
vano, muerto y que carece de sentido, y como dice en 1ª Corintios 15:17, NO
hay liberación del pecado; y nuestra vida es miserable y un desperdicio.

Si NO hay Resurrección, NO hay esperanza, NO hay fe, pues la fe descansa 
sobre el hecho de que Cristo NO permaneció en la tumba.
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Igual de rotundo son estas afirmaciones, como lo es el hecho de declarar 
ante Todo y Todos que Cristo se levantó y que resucitó de entre los muertos,
como ÉL mismo dijo.

Me atrevo a decir con toda claridad, que si una persona NO cree en la 
Resurrección, el tal NO es cristiano, ya que nuestra fe depende de ella.

¿QUÉ SIGNIFICA E IMPLICA SU RESURRECCIÓN?

1.- Significa que EL es Todo lo que afirmó y demostró ser, es decir, EL ES EL 
HIJO DE DIOS, EL SALVADOR DEL MUNDO Y EL SEÑOR DE LA GLORIA.

Digamos que ante Sus afirmaciones propias de Quién era EL, el Mundo 
reaccionó enviándolo y clavándolo en una Cruz, PERO Su Padre quien ya 
afirmó y lo reconoció públicamente que Jesús es Su Hijo Amado en quien se 
complace, lo levantó de los muertos (fue una obra Trinitaria, ya que la 
Palabra de Dios nos afirma que fue obra tanto del Padre como del Hijo y del 
Espíritu Santo)

El Jesús rechazado por los hombres fue aprobado en Gloria por Dios El Padre 
públicamente, exhibiéndolo y declarándolo como el Mesías, el Único Hijo de 
Dios, el Salvador del Mundo y el Único Mediador.

La Resurrección es la Gran Señal de Quién es Cristo, y por eso, antes aún de 
la Cruz, ÉL usaba Su Futura Resurrección como la Señal o prueba de mayor 
autoridad.

Juan 2:18-19  "Y los judíos respondieron y le dijeron: ¿Qué señal nos 
muestras, ya que haces esto? Respondió Jesús y les dijo: Destruid este
templo (alude a Su Cuerpo), y en tres días lo levantaré".

Es la prueba irrefutable, y más significativa de Su Deidad.

2.- Significa que La Muerte Expiatoria y Vicaria de Cristo fue real, única, total 
y completa, siendo la Prueba evidente de nuestra JUSTIFICACIÓN, con la cual 
EL Padre nos ve y declara Justos, siempre en base a la Justicia del Hijo, quien 
Todo lo hizo siendo nuestro representante, el Mejor y Postrero Aán

Romanos 4:25 " el cual fue entregado por nuestras transgresiones, y
resucitado para nuestra justificación"
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La Resurrección de Cristo es la prueba definitiva de que El Padre ha aceptado 
el sacrificio sustitutorio de Su Hijo en su totalidad como pago único por 
nuestra deuda, quedando plenamente satisfecho, al hacer Justicia y juzgando 
el Pecado de una vez por Todas y para siempre (en Su propio Hijo).

La Propiciación por nuestros pecados ha sido hecha porque Cristo fue 
resucitado; ésta es la gran señal que nuestros pecados han sido pagados por 
completo, y la Ira de Dios por el mal del pecado ha sido apaciguada y 
placada.

Ahora puedes ir a Dios, y decirle que eres culpable de adulterio, de 
inmoralidad, mentir, dañar, etc., de lo que sea, y EL te dice "tu deuda está 
cancelada; Mi Hijo dijo, ¡Consumado es!".

La Resurrección de Cristo es prueba suficiente de que Su Obra por nosotros 
(todos los que en EL creen) está completa, y NO necesita de nada más por 
nuestra parte.

¿Somos salvos por Obras?

SÍ, pero NO por las nuestras, sino por la Obra perfecta de Cristo en la Cruz y 
en el sepulcro vacío y abierto

3.- Significa la Absoluta y Plena Garantía de NUESTRA FUTURA 
RESURRECCIÓN.

Ya que Cristo pagó la deuda del pecado (que no era otra que la Muerte 
Eterna y separada de Dios, según la Ley de Dios), y el Padre quedó 
plenamente satisfecho con por ese único y perfecto sacrificio, haciendo 
igualmente Justicia, AHORA que ÉL ha vencido a la muerte, y nos ha librado
del castigo (ya lo sufrió EL en nuestro lugar por nosotros, siendo nuestro 
representante y sustituto) es que podemos afirmar que SU Resurrección es la 
confirmación y plena garantía de la nuestra; porque la Muerte ya ha sido
derrotada; y esta es nuestra mayor esperanza: vivir eternamente, y junto a
EL.

1ª Corintios 6:14 " Y Dios, que levantó al Señor, también a nosotros nos 
levantará con su poder".
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2ª Corintios 4:14 "Sabiendo que el que resucitó al Señor Jesús, a nosotros 
también nos resucitará con Jesús, y nos presentará juntamente con 
vosotros."

En Adán todos pecamos, todos estábamos bajo condenación y en pena 
Muerte; Pero EN Cristo, Todo aquel que en ÉL cree es Justificado y resucitado 
de la Muerte, trasladado de las tinieblas a la Luz Admirable, pasando de 
muerte espiritual, a tener vida en ÉL, SU Vida impartida, su Vida en nosotros 
por la presencia de Dios Espíritu santo quien mora y habita en nuestro 
interior.

No sólo Cristo murió por nosotros, sino que nosotros mismos morimos con 
EL en SU Muerte, y fuimos sepultados y resucitados con EL en Su Sepultura y 
Resurrección en las Regiones Celestiales, como podemos verlo en Romanos 
6.

Un hombre (Cristo) revertió lo traído por otro hombre (Adán).

Resucitaremos tal como ÉL, es decir, con un cuerpo Glorificado, libre de
imperfección, enfermedad o muerte, revestidos de inmortalidad.

De momento aún NO tenemos un cuerpo como el Suyo, glorificado, libre de 
imperfecciones, de enfermedad, muerte,.. pero nuestros espíritus ahora  ya 
han sido vivificados; y eso es mucho más (muchísimo) de lo que merecíamos.

4.- Significa que tenemos un SUMO SACERDOTE en los cielos que simpatiza
con nosotros, que ha vivido nuestra vida, que conoce nuestras tristezas y 
enfermedades, y que está capacitado para darnos Poder para vivir la Vida
Cristiana día a día en esta caído mundo.

EL QUE UN DÍA MURIÓ POR NOSOTROS, AHORA VIVE POR NOSOTROS PARA 
QUE NOSOTROS VIVAMOS EN ÉL, Y UN DÍA VIVAMOS CON ÉL.

Y el Juez Justo que nos podía (y debía) condenar, resulta que es el mayor 
valedor, y la mayor acreditación y garantía de nuestra salvación en ÉL.

Romanos 8:34 "¿Quién es el que condenará? Cristo es el que murió; más 
aun, el que también resucitó, el que además está a la diestra de Dios, el que
también intercede por nosotros".

5.- Significa la Certeza de un JUICIO FUTURO.
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Tan cierto como que Cristo resucitó de los muertos para ser Juez de los
hombres, de los Vivos y Muertos es que Todos los hombres, repito, Todos, 
resucitarán para ser juzgados por ÉL.

Hechos 17:30-31 "Pero Dios, habiendo pasado por alto los tiempos de esta 
ignorancia, ahora manda a todos los hombres en todo lugar, que se
arrepientan; por cuanto ha establecido un día en el cual juzgará al mundo
con justicia, por aquel varón a quien designó, dando fe a todos con haberle 
levantado de los muertos".

Un contemporáneo de Abraham, JOB pronunció una de las verdades 
teológicas más grandes, y una declaración de fe sin igual, máxime teniendo 
en cuenta el desarrollo de su vida, y justo en el momento de mayor 
desesperanza.

No sólo afirma su propia resurrección personal, sino que además su Redentor 
ya vive, y estará en la Tierra algún día.

Job 19:25-27 RV60 "Yo sé que mi Redentor vive, Y al fin se levantará sobre
el polvo; Y después de deshecha esta mi piel, En mi carne he de ver a Dios; Al 
cual veré por mí mismo, Y mis ojos lo verán, y no otro, Aunque mi corazón
desfallece dentro de mí".

Job 19:25-27 NVI   “Yo sé que mi redentor vive, y que al final triunfará sobre 
la muerte. Y, cuando mi piel haya sido destruida, todavía veré a Dios con mis 
propios ojos. Yo mismo espero verlo; espero ser yo quien lo vea, y no otro. 
¡Este anhelo me consume las entrañas!”

Hoy podemos decir llenos de gozo, que el Redentor se encarnó, vino, vivió 
perfectamente, que murió y padeció por Todos Nosotros (y por Job también),
pero que se levantó con Poder y Gloria de entre los muertos, dándonos 
seguridad.

Y como él, podemos decir hoy que nuestro Redentor vive, que ya vino a la 
Tierra, y que nuestros ojos lo verán algún día por una eternidad de 
eternidades.

De la misma manera que Isaac fue liberado y devuelto a Abraham, y que José
fue sacado de la prisión y elevado a segundo de Faraón, CRISTO FUE 
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LEVANTADO Y SACADO DE ENTRE LOS MUERTOS Y EXALTADO A LA DIESTRA
DE DIOS PADRE.

NUESTRA FE DESCANSA EN EL HECHO DE QUE CRISTO, EL HIJO ETERNO DE 
DIOS FUE PÚBLICAMENTE VINDICADO Y SALIÓ DE LA TUMBA Y VENCIÓ A LA 
MUERTE (Romanos 6:23 y 1ª Corintios 15:55-57 ) PARA SER PRIMICIA DE LOS
QUE EN ÉL RESUCITARÁN.

Si Cristo resucitó, SU Venida es cierta (ciertísima), nuestra redención y 
justificación está asegurada juntamente con ÉL (Romanos 4:25), y nuestra 
vida asegurada en la Vida de ÉL, unidos e injertados a ÉL.

SU Resurrección es nuestra gloriosa victoria (EN ÉL), ya que ÉL murió llevando
nuestros pecados, molido y aplastado por Dios, el Juez Justo, quien debía 
juzgar el pecado del mundo (y lo hizo en Cristo, SU Hijo Amado y NO en ti,
quien realmente lo merecías) y resucitó al tercer día de acuerdo con las 
escrituras.

Dios No sólo aceptó el sacrificio de SU Hijo a nuestro favor, y quedó
satisfecho por él, sino que lo vindicó públicamente ante Todos, siendo la
resurrección de Cristo, aunque refutable por muchos, algo sumamente 
evidente y claro en la historia de la humanidad por quienes libre de todo 
prejuicio deseen buscar, indagar e inspeccionar sobre ella, con poderosas 
evidencias, que nos empuja a aceptarla:

1.-  Copias y manuscritos: Abrazamos los dichos de Platón (por decir uno), y 
los estudiamos en institutos y universidades, cuando sólo tenemos 7 copias
(ninguna original) que datan de unos 1.200 años después de su vida, y 
refutamos al Nuevo Testamento donde tenemos más de 5.300 copias en 
griego, 10.000 en latín y 9.300 en otros idiomas que datan de entre el año 
125 al 350 d.C.

2.- La propia tumba vacía, donde Nunca se presentó el Cuerpo de Jesús, 
donde argumentaron que lo habían robado sus discípulos (Mateo 28:11-15), 
y, donde precisamente las primeras testigos fueron unas poco estimadas 
mujeres, cuya palabra tenía menos credibilidad en aquel contexto social.

Romanos, judíos, líderes religiosos, etc.….todos fueron testigos de ese 
acontecimiento, y todos aceptaron que ese sepulcro una mañana muy de 
temprano de un domingo, se abrió, y permanece vacío.
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Destacar el testimonio de los soldados romanos, donde fueron sobornados
por los líderes judíos, pero NO mintieron sino que relataron lo que pasó 
(Mateo 28:11-15); ya que de lo contrario morirían; además que para evitar
precisamente que fuera robado, pusieron drásticas medidas de seguridad 
con el sello de César.

3.-Testigos oculares, ya que en 40 días tras SU resurrección, Jesús hizo de 10 
a 12 apariciones, y una vez fue visto por más de 500 testigos, algunos vivían 
aún cuando Pablo escribe las cartas (1ª Corintios 15:5-8)

Se aprecia un cambio de 180º en personas que pasaron de no creerle como 
Tomás, o como su hermano Santiago, o incluso de perseguirle a ser 
martirizado, ¿por una mentira?

De estar cobardemente escondidos y temerosos a represalias, a salir al 
mundo, testificar de lo que vieron, oyeron, tocaron y palparon, estando 
dispuestos a morir (con sufrimiento incluido) por ello.

El caso de Saulo de Tarso, el celoso perseguidor de la iglesia, de todo lo
relacionado con Jesús es asombroso; pues pasa de provocar muerte a 
cristianos, a morir a causa de ellos, de impedir el desarrollo del 
establecimiento de la Iglesia, a fundarlas, a establecerlas y pastorearlas, a 
escribir 13 cartas del Nuevo Testamento, y a tener toda su vida por basura 
(literalmente estiércol) a fin de alcanzar a Cristo

Él paso de perseguir a Cristo para acabar con ÉL, a perseguirlo, pero esta vez
para hallarlo.

Nadie está dispuesto a morir por algo de lo cual NO está plenamente 
convencido, nadie muere por algo que sabe que es mentira.
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EEPÍLOGO: El Mensaje, el Evangelio

• ¿Cuál es el Mensaje?

• ¿Qué significa para nosotros, o debe significar lo que ocurrió en 
aquella trascendental semana?

• ¿De qué trata realmente el Evangelio?

• ¿Qué predicaron tanto el mismo Señor, así como los Apóstoles llenos 
del Espíritu Santo después de esta semana, y qué debemos predicar
igualmente nosotros?

La Palabra EVANGELIO significa literalmente “Buenas o gratas Noticias”; y 
eso es precisamente lo que tiene Dios para ti, y para TODOS.

Dios es Santo y Justo

El Evangelio comienza o tiene su inicio con Dios mismo, con Su Persona, Su 
ser mismo, Sus atributos.

Isaías 5:16 “Pero Jehová de los ejércitos será exaltado en juicio, y el Dios 
Santo será santificado con justicia”

Dios es SANTO y EL odia, aborrece y detesta el Pecado; es más, ÉL debe 
condenarlo en  SU perfecta Justicia, pues es además perfectamente JUSTO.

Salmos 9:4 “Porque has mantenido mi derecho y mi causa; te has sentado 
en el trono juzgando con justicia"

Salmos 9:8 "ÉL juzgará al mundo con justicia, y a los pueblos con rectitud“

EL NO puede mentir, NO puede fallar a Su Palabra ni contradecirla, ni
siquiera un ápice; eso es imposible.

Dios NO puede Nunca dejar de ser Justo ni de ser Santo, pues para ello 
debería de dejar de ser Dios; y como hemos dicho, eso es Imposible.

Yo personalmente prefiero que el Soberano Absoluto del Cielo y la Tierra, 
Quien Todo lo sustenta con la Palabra de Su Poder (Hebreos 1:3) sea Justo y 
Santo, y NO un tirano, cruel y déspota, un dictador…

PERO HAY UN PROBLEMA…
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Nuestro Problema más grande y aterrador.

Si Dios es Justo, ¿Qué debe hacer EL con todos nosotros?, ¿Cómo debe 
actuar un Dios Justo y Santo con una Humanidad que NO lo es, que ha
pecado y atentado deliberada y obstinadamente contra ÉL?

Proverbios 17:15  “El que justifica al impío, y el que condena al justo, Ambos 
son igualmente abominación a Jehová”

Éxodo 23:7   “De palabra de mentira te alejarás, y no matarás al inocente y
justo; porque YO NO justificaré al impío”

Éxodo 34:7   “que guarda misericordia a millares, que perdona la iniquidad, la 
rebelión y el pecado, y que de ningún modo tendrá por inocente al malvado; 
que visita la iniquidad de los padres sobre los hijos y sobre los hijos de los 
hijos, hasta la tercera y cuarta generación.”

Según la Palabra de Dios, EL debe Juzgarnos sí o sí; es decir, debe 
condenarnos, en base a quién es ÉL, y a quiénes somos nosotros.

Y, ¿Cómo somos NOSOTROS según Su Palabra?

• Eclesiastés 7:20   “Ciertamente NO hay hombre justo en la tierra, que
haga el bien y nunca peque.”

• 1ª Reyes 8:46 “Si pecaren contra ti (porque NO hay hombre que no 
peque), y estuvieres airado contra ellos, y los entregares delante del
enemigo, para que los cautive y lleve a tierra enemiga, sea lejos o 
cerca”

• Romanos 3:12   “TODOS se desviaron, a una se hicieron inútiles; No 
hay quien haga lo bueno, NO hay ni siquiera uno.”

• Romanos 3:23 “Por cuanto TODOS pecaron, y están destituidos de la 
gloria de Dios"

• Proverbios 20:9   “¿Quién podrá decir: Yo he limpiado mi corazón, 
limpio estoy de mi pecado?”

Poseemos (desde que nacemos) una naturaleza caída y depravada que nos 
tienta a pecar, y de hecho lo hacemos, Pecamos contra Dios 
deliberadamente y a diario.

¿Alguna vez usted ha mentido o robado, sea lo que sea?

¿Ha tenido pensamientos impuros, aún sin consumarlos?

¿Ha blasfemado a Dios, o incluso deshonrado a tus padres?

¿Ha ofendido o dañado a alguien?
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Seguro que sí, y de hecho, yo también lo he hecho; y ambos somos iguales 
según la Palabra de Dios, malos, malvados, caídos pecadores, depravados, y 
aborrecedores de Dios en nuestras mentes,…

LA PREGUNTA CLAVE:

¿Qué se supone que debe hacer entonces un Dios Justo y Santo con 
nosotros entonces?

¿Cómo debe obrar y actuar Dios con nosotros, perdonarnos, y a la vez, 
seguir siendo Justo?

¿Cómo justificar al impío, al culpable (como todos nosotros realmente 
somos), y seguir siendo a la vez, Justo y Santo, y NO una abominación como 

dice en Proverbios 17:15?

¿Cómo, a tenor de Isaías 45:21 puede ser Justo (hace, imparte y ejecuta SU 
Perfecta Justicia), y a la vez Salvador (salva a miserables y depravados 

humanos, en vez de condenarlos como merecen)?

VEAMOS…

1.- OPCIÓN A.- Si nos Perdona sin más, EL NO sería Justo, sería injusto y 
contradeciría Su Palabra, que dice que la paga o el salario del pecado es la 
muerte. (Ezequiel 18:4 y 20, Romanos 6:23).

Sería contrario a Su Ser, a Sus Atributos.

Sería similar a un juez que en un Tribunal deja en libertad y sin cargos a un 
detenido por asesinar y violar a un niño, sólo porque quiere hacer el bien y 
demostrarle que es un juez lleno de compasión y amor.

Este Juez sería peor criminal que el violador y asesino, y NO sería Justo; PERO 
Dios sí es Justo.

Sólo la Muerte (Romanos 6:23) y el derramamiento de sangre del pecador
(Hebreos 9:22) satisfacen Su Santa y Perfecta Justicia ante el Pecado.

EL NO puede tener comunión con el pecador, y seguir siendo Santo.

EL debe hacer morir al Pecador según SU Ley, según Su Justicia, así dice SU 
Palabra.

2.- OPCIÓN B.- Si hace Justicia y nos condena (tal y como merecemos según 
Su Justicia) NO hay esperanza, NO hay salvación y NO es un Dios de Amor, y 
Misericordia como también se ha revelado.
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En base a Su Justicia podría haber acabado con la Humanidad en un segundo, 
pero NO hubiera demostrado Su otro Atributo: El AMOR.

1ª Juan 4:8-10  “El que NO ama, NO ha conocido a Dios; porque Dios es 
Amor. En esto se mostró el amor de Dios para con nosotros, en que Dios 
envió a su Hijo unigénito al mundo, para que vivamos por él. En esto consiste
el amor: NO en que nosotros hayamos amado a Dios, sino en que ÉL nos amó 
a nosotros, y envió a su Hijo en propiciación por nuestros pecados.”

LA GRAN PREGUNTA A ESTE TENSIÓN, A ESTE GRAN DILEMA DIVINO ES….

¿¿CÓMO PUEDE UN DIOS JUSTO PERDONAR A LOS 
MALVADOS, TENER COMUNIÓN CON ELLOS Y SEGUIR 

SIENDO SANTO A LA VEZ?

RESPUESTA:

LA CRUZ DE CRISTO.

Ahí se cumplió de una manera Total y Perfecta lo que dice el Salmo 85:10.

“La Misericordia y la Verdad se encontraron; La Justicia y la Paz se besaron.”

Allí se despliega la Gran y Majestuosa Revelación de los Atributos de Dios.

La Mayor demostración de Su Santidad, Su Justicia y Su Amor.
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En LA CRUZ, EL ha encontrado la manera (la única) de poder perdonarte en
base a Su Amor y Misericordia, satisfaciendo igualmente Su Justicia, y 
juzgando totalmente el Pecado; salvándote, de esta forma, de una Muerte 
que merecías y ofreciéndote lo que NO merecías: La Salvación y la Vida 
Eterna

¿CÓMO?

Dios, a través de Su Amado y Eterno Hijo Jesús, se hace hombre, viviendo 
una Perfecta Vida en obediencia al Padre y a SU Ley en Todo, se dirige a la 
Cruz, y allí, en esa Cruz, Todos, absolutamente Todos los Pecados de la
Humanidad (una humanidad pecadora y merecedora del Juicio de Dios) son
puestos, atribuidos y cargados sobre EL, y Su propio Padre los juzga con su 
Justicia, y quebranta a Su Propio Hijo y lo aplasta con Todo Su Furor y Toda
Su Ira.

• Isaías 53:6   “Todos nosotros nos descarriamos como ovejas, cada cual 
se apartó por su camino; mas Jehová cargó en él el pecado de todos
nosotros.”

• Isaías 53:10 “Con todo eso, Jehová quiso quebrantarlo, sujetándole a 
padecimiento”

EL Padre juzgó, condenó y sentenció los Pecados en Su Hijo, Su Amado Hijo 
Santísimo y Eterno.

Zacarías 3:9b “Quitaré el pecado de la Tierra en un día.”

¿Qué día? 

El Día que crucificaban a Jesús en la Cruz, aquel Día de la Pascua.

ÉL, aunque era Santo y NO pecó Jamás, llevó y cargó Todos los Pecados sobre
sus hombros, y fue hecho maldición y pecado (Gálatas 3:13, 2ª Corintios 
5:21); pagando con la culpa de ellos y el castigo de ellos.

Por eso EL Grita desde la Cruz “¡Consumado Es!;  porque EL pagó la totalidad 
de la deuda que había contra tí y contra mí por nuestros pecados; y sufrió la 
pena y el castigo que debía ser para Nosotros, a manos de un Dios Santo y 
Justo.

AQUI NO ACABA TODO…

Al TERCER DÍA se levantó con Poder de entre los muertos, venciendo la 
muerte y  demostrando ser el Hijo Eterno de Dios; SU Padre lo aceptó y 
quedó satisfecho con esa Obra de Rescate en nuestro favor, y lo ha sentado a
Su Diestra haciéndole Señor de Todo y de TODOS, y dándole Todo Honor y 
Gloria que sólo EL merece.
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Ahora, y una vez que la Deuda y la cuenta pendiente ha sido quitada de en 
medio y solventada, ES QUE ÉL PUEDE PERDONARNOS SIN CONTRADECIRSE 
NI FALLAR A SU PALABRA.

EL ha prometido que TODO AQUEL QUE EN EL CREA, NO SE PERDERÁ, SINO 
QUE TENDRÁ VIDA ETERNA.

Gálatas 3:22   “Mas la Escritura lo encerró todo bajo Pecado, para que la 
promesa que es por la Fe en Jesucristo fuese dada a los creyentes.”

NO lo merecías (de hecho, usted y yo merecíamos lo contrario, merecíamos
una Eterna Condenación), tampoco puedes ganártela (es un Regalo, es por 
Gracia a través de la FE), PERO DIOS lo hizo Todo, y te ofrece la Salvación,

¿POR QUÉ?

Porque hace unos 2.000 años, en una Cruz a lo alto de un monte a las afueras 
de Jerusalén, alguien pagó tu condena y sufrió el castigo que tú merecías.

¿Qué debe hacer usted al respecto?

1.- Arrepentirte genuinamente y sinceramente de todos tus pecados
anteriores y de tu vida pasada; es decir, volverte de tu pecado para ir en pos 
de Dios, con un cambio de vida de 180º, evidenciado por tu nueva vida, una 
vida cambiada, con frutos sinceros de arrepentimiento, una vida que no sólo 
accede por la puerta estrecha, sino que continua caminando por el camino 
angosto

2.- Poner Tu FE en el Señor Jesús, en Su Persona y en Su Obra, haciéndolo el
Salvador de tu vida, y el único y suficiente Señor de ella.

• Hechos 4:12 “Y en ningún otro hay salvación; porque NO hay otro
nombre bajo el cielo, dado a los hombres, en que podamos ser salvos”

• Romanos 5:8 “Mas Dios muestra su amor para con nosotros, en que
siendo aún pecadores, Cristo murió por nosotros.”

• 1º Timoteo 2:5-6  “Porque hay un solo Dios, y un solo mediador entre 
Dios y los hombres, Jesucristo hombre, el cual se dio a sí mismo en 
rescate por todos, de lo cual se dio testimonio a su debido tiempo.

• Juan 14:6  “Jesús le dijo: Yo soy el camino, y la verdad, y la vida; nadie 
viene al Padre, sino por mí”
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Desde WWW.DETALMANERA.COM, y desde las páginas de este libro 
instamos a TODOS/AS a que se reconcilien con Dios; un Dios que ya vino a
buscar y a salvar a los que se había perdido y que ahora manda e insta a 
Todos los hombres y mujeres en todo lugar, que se arrepientan; por cuanto
ha establecido un Día en el cual juzgará al Mundo con Justicia, por Aquel
Varón a quien designó, dando fe a todos con haberle levantado de los 
muertos.
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Le invitamos a que nos visite a nuestra web www.detalmanera.com donde 
encontrarás predicaciones, estudios bíblicos, series expositivas de estudios, 
devocionales, vídeos y mucho más.

Deseamos profundamente, respecto este libro no tanto que le haya gustado 
en sí sino que haya obrado en usted, ese es nuestro mayor deseo, y oramos 
por ello.

Romanos 11:36  "Porque de ÉL, y por ÉL, y para ÉL, son Todas las cosas. A ÉL 
sea la Gloria por los Siglos. Amén.
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